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Fête de l’Indépendance :

 Le président de la République reçoit un message 
de vœux de son homologue américain

Fête de l’Indépendance:

 Le président de la République se recueille 
à la mémoire des martyrs de la Révolution

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

reçu mardi un message de vœux 
de son homologue américain, 
Joe Biden à l’occasion de la 
célébration du 61e anniversaire 
de la fête de l’Indépendance.
“Il me plait de vous présenter, 
au nom du peuple américain 
ainsi qu’à tous les Algériens 
mes chaleureuses félicitations 

à l’occasion de la Fête 
d’Indépendance de l’Algérie”, 
lit-on dans le message du 
Président Joe Biden.
Le président américain a mis 
en exergue dans son message 
la “contribution du partenariat 
durable établi entre l’Algérie et 
les Etats unis, au renforcement 
de la paix et du progrès au 
bénéfice de nos deux peuples et 
des peuples du monde”.

“Nous œuvrons ensemble à 
relever les défis sécuritaires 
régionaux majeurs, y compris 
la lutte contre l’extrémisme 
et le terrorisme”, a rappelé 

le Président Biden, évoquant 
en outre les efforts consentis 
“pour l’approfondissement de 
nos relations commerciales et 
économiques”.
“Les Etats unis entendent 
œuvrer de concert avec vous, 
dans le cadre du mandat de 
l’Algérie au Conseil de sécurité 
onusien à compter de l’année 
prochaine, au raffermissement 
des valeurs démocratiques 

communes, et à consolider la 
vision que nous partageons vis-
à-vis du monde”, a assuré le 
président américain.
“Je souhaite également qu’on 
puisse l’année prochaine 
approfondir le partenariat et 
l’amitié entre nos deux pays 
et peuples. Je vous souhaite 
une heureuse Fête nationale. 
Cordiales salutations”, a conclu 
le président américain.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

s’est recueilli mercredi au 
Sanctuaire des Martyrs (Alger) 
à la mémoire des martyrs 
de la Glorieuse Révolution 
du 1er Novembre 1954, à 
l’occasion de la célébration du 
61e anniversaire de la fête de 
l’indépendance et de la jeunesse.
Le Président Tebboune a déposé 
une gerbe de fleurs devant la 
stèle commémorative et récité 

la Fatiha du Saint Coran à la 
mémoire des chouhada de la 
Guerre de libération nationale.
Le Président de la République 
était accompagné, lors de ce 
recueillement, par le président 
du Conseil de la nation, M. 
Salah Goudjil, le président 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. Brahim 
Boughali, le Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane, 
le président de la Cour 
constitutionnelle, M. Omar 

Belhadj, le Chef d’Etat-major 
de l’ANP, le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, le directeur 
de Cabinet à la Présidence de 
la République, M. Mohamed 
Ennadir Larbaoui, le ministre 
d’Etat, conseiller auprès du 
président de la République, M. 
Abdelaziz Khellaf, ainsi que de 
hauts responsables de l’Etat, des 
membres du Gouvernement, des 
représentants d’organisations 
nationales et des moudjahidine.

Message du présIdent de la républIque :

La fête de l’Indépendance, une halte renouvelée pour prendre 
conscience de la noblesse des efforts attendus de tout un chacun

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

affirmé mardi que la célébration 
du 61e anniversaire de la Fête de 
l’Indépendance et de la Jeunesse 
se veut une halte renouvelée 
pour prendre conscience de 
l’importance et de la noblesse 
des efforts attendus de tout 
un chacun, à tous les niveaux 
et dans toutes les positions, 
soulignant que cette occasion 
nous interpelle davantage de 
vigilance et d’efforts pour relever 
le défi de la transition vers de 
nouveaux modes de réflexion et 
de gestion.
Dans un message à la veille 
du 61e anniversaire de la fête 
de l’Indépendance et de la 
Jeunesse, le Président Tebboune 
a estimé que la célébration de 

cette occasion “se veut une 
halte renouvelée pour prendre 
conscience de l’importance et de 
la noblesse des efforts que nous 
sommes tous appelés à consentir, 
à tous les niveaux et dans toutes 
les positions”.
“C’est une occasion qui nous 
interpelle, en cette conjoncture 
précise, à une vigilance accrue 
et à œuvrer davantage pour 
relever le défi de la transition 
vers de nouveaux modes de 
réflexion, de planification et 
de gestion, au diapason de 

l’époque actuelle et à même de 
mettre un terme définitivement 
aux concepts d’assistanat, de 
rente et de mentalité du ‘baylak’ 
(bien public) qui dilapident les 
richesses nationales”, a affirmé 
le président de la République.
Le Président Tebboune a assuré, 
dans ce contexte, que “les 
premiers signes de la nouvelle 
ère, dont les objectifs ont été 
parfaitement saisis par notre 
jeunesse, sont désormais une 
réalité palpable”, une réalité, 
a-t-il fait observer, qui se 
“manifeste par une dynamique 
accrue des investissements 
nationaux et étrangers, une 
consécration de la valeur du 
travail et de l’effort, et un accès 
au monde l’entrepreneuriat et de 
l’économie de la connaissance 
par l’émergence de petites et 

moyennes entreprises”.
Cela a été rendu possible, a 
ajouté le Président Tebboune, 
“par les mesures incitatives 
que nous avons lancées pour 
encourager l’esprit d’innovation 
et la créativité chez les jeunes, et 
accompagner les porteurs d’idées 
et de projets d’investissement 
parmi les jeunes algériens qui 
ont de tout temps fait montre 
d’un haut sens de patriotisme 
et de fidélité au serment des 
valeureux Chouhada”.
Le président de la République a 
tenu, à l’occasion de cette journée 
glorieuse venue couronner une 
épopée éternellement ancrée dans 
l’histoire de la lutte des peuples 
pour la liberté et l’indépendance, 
à s’incliner “avec respect et 
déférence à la mémoire de nos 
valeureux Chouhada dont les 

sacrifices incommensurables 
face au colonialisme odieux ont 
permis de lever la bannière de 
l’indépendance et de la liberté”.
Il a salué, en outre, “l’Armée 
nationale populaire, digne 
héritière de l’Armée de libération 
nationale, porte-étendard des 
héros ayant fait la gloire parmi les 
Chouhada et les moudjahidine, 
fièrement et dignement postée 
aux frontières et sur les fronts, 
pour défendre la Patrie et la 
Nation”, renouvelant la volonté 
sincère d’”honorer sa précieuse 
confiance pour porter notre 
chère patrie, avec la conjugaison 
des efforts des patriotes dévoués, 
et la conscience et l’engagement 
de notre jeunesse, jalouse de 
sa patrie, au rang des nations 
émergentes et la hisser à la place 
qui lui sied”.
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Le président de la République préside la cérémonie 
de remise de grades et médailles aux officiers de l’ANP

Le président de la République signe deux décrets présidentiels 
portant mesures de grâce en faveur de 8.537 détenus

Le Président de la République opère un mouvement partiel dans 
le corps des chefs de postes diplomatiques et consulaires

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune a présidé, mardi au 
Palais du peuple (Alger), la 
cérémonie annuelle de remise 
de grades et de médailles aux 
officiers de l’Armée nationale 
populaire (ANP).
Organisée à la veille de la 
célébration du 61e anniversaire 
du recouvrement de la 
souveraineté nationale, la 
cérémonie s’est déroulée en 
présence de hauts responsables 
de l’Etat, notamment le président 
du Conseil de la nation, M. 
Salah Goudjil, le président de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), M. Brahim Boughali, le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, et le président 
de la Cour constitutionnelle, M. 
Omar Belhadj.
Ont également assisté à cette 
cérémonie, le Chef d’Etat-major 
de l’ANP, le Général d’Armée 

Saïd Chanegriha, le ministre 
d’Etat, Conseiller auprès du 
président de la République, M. 
Abdelaziz Khellaf, le Directeur 
de cabinet à la Présidence de 
la République, M. Mohamed 
Ennadir Larbaoui, des conseillers 
du président de la République, 
des membres du Gouvernement, 
des officiers supérieurs de l’ANP, 

ainsi que des personnalités 
nationales et des moudjahidine.
A cette occasion, le Président 
Tebboune a remis le grade 
de Général-major à plusieurs 
Généraux, le grade de Général 
à des Colonels, et le grade 
de Colonel à des lieutenants 
colonels.
Par ailleurs, il a décerné des 

médailles à nombre de cadres 
militaires et de personnels civils 
en vertu de décrets présidentiels 
datés du 27 juin 2023.
A son arrivée au Palais du 
Peuple, le Président Tebboune a 
été accueilli par le Chef d’Etat-
major de l’ANP, le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, et 
le Commandant de la Garde 

Républicaine, le Général 
d’Armée Benali Benali.
Après avoir écouté l’hymne 
national à l’entrée du Palais 
du peuple, le président de la 
République a passé en revue 
un détachement de la Garde 
républicaine qui lui a rendu les 
honneurs, et salué des officiers 
supérieurs de l’ANP.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a opéré un mouvement partiel 
dans le corps des chefs de postes 
diplomatiques et consulaires, 
ayant touché 18 ambassadeurs, 
3 consuls généraux et 2 consuls, 
indique lundi un communiqué 
du ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger.
“Dans le cadre de la poursuite 

de la redynamisation de 
l’appareil diplomatique, le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
décidé d’opérer un mouvement 
partiel dans le corps des chefs 
de centres diplomatiques et 
consulaires ayant touché 18 
ambassadeurs, 03 consuls 
généraux et 02 consuls”, précise 
le communiqué.
Ces nominations s’inscrivent 
dans le cadre de “l’adaptation 

de l’appareil diplomatique aux 
mutations globales et radicales 
que connaît actuellement le 
pays, pour le mettre au diapason 
des exigences de l’heure en 
vue d’une prise en charge 
efficace des préoccupations 
de la communauté nationale 
à l’étranger et des intérêts de 
l’Algérie sur les plans bilatéral, 
régional et international”, 
conclut la même source.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

signé deux décrets présidentiels, 
le premier portant mesures 
de grâce pour des crimes de 
droit commun en faveur de 
8.537 détenus et le deuxième 
concernant les détenus ayant 
réussi aux examens du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM), 
obtenu un certificat de formation 
professionnelle et artisanale, ou 
obtenu des diplômes d’études 
universitaires en 2022 et 2023, a 
indiqué mardi un communiqué le 
la Présidence de la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
signé deux décrets présidentiels, 
après consultation du Conseil 
supérieur de la magistrature 
(CSM), le premier portant 
mesures de grâce pour des crimes 

de droit commun en faveur de 
8.537 détenus, portant ainsi le 
nombre total des bénéficiaires des 
mesures de grâce présidentielle, 
ces trois dernières années, à 
145.739 détenus. 282 autres 
détenus pour des crimes d’injure 
et de diffamation ont bénéficié de 
mesures d’apaisement”, précise 
le communiqué.

“Le deuxième concerne 
les détenus ayant réussi 
aux examens du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM), 
obtenu un certificat de formation 
professionnelle et artisanale, ou 
obtenu des diplômes d’études 
universitaires en 2022 et 2023”, 
précise le communiqué.
“Sont exclus de cette grâce 

présidentielle les personnes 
condamnées pour des crimes 
liés au terrorisme, à l’homicide 
et au meurtre, à l’évasion, à 
l’espionnage, aux conspirations 
contre l’autorité de l’Etat, 
l’intégrité et l’unité territoriale, 
le faux en écritures publiques, 
ainsi que les crimes d’usurpation 
d’identité, de coups et blessures 
volontaires entraînant une 
infirmité, l’agression contre 
les ascendants ou les mineurs, 
l’atteinte à la pudeur et le viol, 
le kidnapping, la traite des êtres 
humains ou le trafic d’organes, 
les bandes de quartier, l’incendie 
volontaire de biens, l’agression 
contre les fonctionnaires et 
les institutions de l’Etat et 
les fonctionnaires de la santé, 
l’atteinte aux systèmes de 
traitement automatisé de données 
visant la défense nationale, les 

organismes ou les institutions de 
droit public, le trafic de migrants, 
les crimes liés aux drogues sous 
toutes leurs formes, les crimes 
de contrebande et de corruption, 
ainsi que les crimes de change et 
de mouvement des capitaux, les 
délits et crimes d’association de 
malfaiteurs, le vol qualifié et le 
vol qualifié aggravé de violence 
et de menace, les repris de justice 
condamnés définitivement 
pour d’autres délits de vol, le 
faux-monnayage, les crimes de 
discrimination et de discours 
haineux, les crimes de fraude, 
de falsification, de monopole 
et de spéculation illégale sur 
les marchandises, ainsi que les 
auteurs des crimes punis par la 
loi régissant les établissements 
pénitentiaires et la réinsertion 
sociale des détenus”, détaille le 
communiqué.
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Le président de la République entame une visite d’inspection 
de projets de développement à Alger, Boumerdès et Tipasa

Le Président de la République pose la 1e pierre de la station 
de dessalement d’eau de mer de Fouka2

Le président de la République pose la 1e pierre pour la réalisation 
de plus de 14.000 logements AADL à Alger

prOJet de lOI sur le FOncIer écOnOMIque:

Les députés insistent sur la consécration de la transparence 
et la lutte contre la bureaucratie

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
entamé mercredi une visite 

de terrain au cours de laquelle il 
inspectera plusieurs projets de 
développement dans les wilayas 
d’Alger, Boumerdès et Tipasa, et 

ce à l’occasion de la célébration 
du 61e anniversaire de la fête de 
l’indépendance et de la jeunesse.
Le Président Tebboune a entamé sa 
visite à Boumerdès, où il a procédé 
à la pose de la première pierre du 
projet de réalisation de la station de 

dessalement d’eau de mer de Cap 
Djinet, d’une capacité de 300.000 
m3/j.
Plus tôt dans la journée, le président 
de la République s’est recueilli au 
Sanctuaire des Martyrs (Alger) à la 
mémoire des martyrs de la Glorieuse 

Révolution du 1er Novembre 1954.
Le Président Tebboune a déposé 
une gerbe de fleurs devant la stèle 
commémorative et récité la Fatiha 
du Saint Coran à la mémoire des 
Chouhada de la Guerre de libération 
nationale.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a procédé mercredi à la pose 
de la première pierre du projet 
de réalisation de la station 
de dessalement d’eau de mer 
Fouka2 (Tipaza), d’une capacité 
de production de 300.000 m3/j, 
lors d’une visite de travail et 
d’inspection dans les wilayas 
d’Alger, Boumerdès et Tipaza, 
à l’occasion de la célébration du 
61e anniversaire de la fête de 
l’indépendance et de la jeunesse.
Cette station, étendue sur plus 7 
hectares, permettra de sécuriser 
les approvisionnements en eau 
potable des habitants de la partie 
Ouest de la capitale, la wilaya 
de Tipaza et une partie de la 

wilaya de Blida, en couvrant 
les besoins d’environ 3 millions 
de personnes en eau potable, 
selon les explications fournies à 
l’occasion.
Ce projet est chapeauté par 
la société Algerian Energy 
Company (AEC), filiale du 
groupe Sonatrach, tandis que 
la réalisation a été confiée à 
la société nationale Cosider 
Canalisations.
La réalisation de cette station 
s’inscrit dans le cadre de la 

mise en œuvre d’un programme 
complémentaire au plan 
d’urgence des pouvoirs publics 
approuvé par le Président de 
la République et qui prévoit la 
réalisation de cinq stations de 
dessalement dans les wilayas 
d’Oran, de Béjaïa, d’El Tarf, de 
Boumerdès et de Tipaza, d’une 
capacité de 300.000 m3/j pour 
chaque station.
La mise en service de ces cinq 
stations permettra de sécuriser 
l’approvisionnement du réseau 
de distribution d’eau potable par 
le dessalement de l’eau de mer 
à hauteur de 42% à l’horizon 
2024, avec l’objectif de porter 
ce taux à 65% en 2030, avec une 
maîtrise totale des étapes de la 
réalisation et de l’exploitation de 

ces projets par des entreprises et 
des compétences algériennes.
 Projet de la Station de 
dessalement d’eau de mer Fouka2 
à Tipaza
Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
procédé mercredi à Fouka (wilaya 
de Tipaza) à la pose de la première 
pierre du projet de réalisation de 
la station de dessalement d’eau 
de mer Fouka2, d’une capacité de 
production de 300.000 m3/jour, 
dont voici la fiche technique.
 
- Localisation: Fouka dans la 
wilaya de Tipaza
- Capacité de production: 300.000 
m3/jour
- Nombre d’unités de production: 
6 unités d’une capacité de 

production de 50.000 m3 chacune.
- Nombre de réservoirs: 12 
réservoirs dotés de filtres pour le 
traitement d’eau de mer avec la 
technologie d’osmose inverse.
- Alimentation de la station en 
eau de mer: deux canalisations 
principales qui acheminent l’eau 
à partir de pompes situées à 
1.000 mètres du rivage, et chaque 
canalisation peut alimenter 
entièrement la station.
- Superficie: 7,15 hectares.
- Wilayas alimentées: Ouest 
d’Alger, Tipaza et une partie de la 
wilaya de Blida.
- Nombre de citoyens alimentés: 
environ 3 millions de citoyens.
- Fin des travaux: décembre 2024.
- Entrée en exploitation: début 
2025.

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a procédé, 
mercredi, à la pose de 
la première pierre pour 

la réalisation de 14.442 
logements de type location-
vente (AADL) au niveau 
de la wilaya d’Alger, dont 
10.670 unités dans la 
commune de Rahmania.

Le Président de la 
République effectue 
une visite de terrain au 
cours de laquelle il a 
inspecté plusieurs projets 
de développement dans 

les wilayas d’Alger, 
Boumerdès et Tipasa, et ce à 
l’occasion de la célébration 
du 61e anniversaire de la 
fête de l’indépendance et de 
la jeunesse.

Les députés de l’Assemblée 
populaire nationale 
(APN) ont mis l’accent, 

lundi lors du débat du projet de 
loi relatif à l’octroi du foncier 
économique, sur l’importance 
des dispositions consacrées 
par ce texte, notamment la 
transparence en matière d’octroi 
du foncier aux investisseurs à 
travers la numérisation et la lutte 
contre la bureaucratie.
Lors d’une plénière présidée par 
M. Brahim Boughali président 
de l’APN, en présence du 
ministre des Finances, Laaziz 
Faid et la ministre des Relations 
avec le Parlement, Basma 
Azouar, des députés ont exprimé 
leur aspiration de voir ce projet 

de loi contribuer à l’amélioration 
du climat de l’investissement et 
la facilitation des procédures 
d’accès au foncier par les 
porteurs de projet.
Dans ce cadre, le député Monder 
Bouden du Rassemblement 
national démocratique (RND) 
a appelé à mettre en place une 
banque de données dans le cadre 
des opérations d’attribution 
du foncier dans les zones 
industrielles en vue de renforcer 

la transparence, insistant sur 
l’aménagement des zones 
industrielles et d’activités, qui 
doivent, a-t-il insisté, être dotées 
de la fibre optique.
Il a affirmé que ce projet de loi 
“mettra fin à l’intervention de 
l’administration dans l’octroi 
du foncier aux investisseurs 
puisque le texte charge l’Agence 
algérienne de promotion de 
l’investissement de cette 
mission”.
M. Bouden a appelé, en outre, à 
prioriser les grandes entreprises 
lors de l’attribution du foncier, 
tout en soulignant l’importance 
du contrôle des opérations 
d’extension des terrains pour la 
réalisation des projets.

Il s’est interrogé en outre sur 
l’avancement de l’opération 
de “récupération auprès des 
investisseurs industriels et 
agricoles du foncier non exploité 
depuis des décennies”.
Pour sa part, le député Kamel 
Benkhelouf (Mouvement El-
Bina) a affirmé que la relance de 
l’investissement passe d’abord 
par l’amélioration du climat 
des affaires d’où la nécessité 
de promulguer la loi fixant les 
conditions et modalités d’octroi 
du foncier économique relevant 
du domaine privé de l’Etat 
destiné à la réalisation de projets 
d’investissement.
Mettant en avant l’importance 
que revêt ce projet de loi, 

notamment en matière de levée 
des différentes entraves, le 
député a appelé à “accélérer 
la promulgation des textes 
d’application afin d’éviter le 
ralentissement de la dynamique 
économique et des projets 
d’investissement”.
M. Benkhelouf a mis l’accent, 
dans ce sillage, sur le travail 
sérieux et la prise de toutes 
les mesures dont l’adoption 
de ce projet de loi qui est à 
même d’améliorer le climat 
des affaires, l’objectif étant de 
réaliser le décollage économique 
sur lequel insiste le Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune et de pouvoir rejoindre 
les BRICS.
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Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun, a reçu lundi à Alger une 
délégation du groupe Stellantis-
FIAT, avec laquelle il a abordé 
l’état d’avancement des travaux 
du projet de construction de 
l’usine FIAT à Oran, indique un 
communiqué du ministère.
Selon la même source, “M. Aoun 
a reçu en audience une délégation 
du groupe Stellantis-FIAT, 
présidée par Samir Cherfan, 
directeur de la région Moyen-
Orient et Afrique du groupe, 
dans le cadre du suivi du projet 
de construction de l’unité de 

production de véhicules FIAT à 
Tafraoui dans la wilaya d’Oran”.
L’audience a permis aux 
représentants du groupe 
Stellantis-FIAT de dresser 
un point de situation précis 
concernant le projet de 
construction de l’usine FIAT 
à Oran, en vue de sa mise 
en service avant la fin de 
l’année 2023 et de présenter 
les perspectives de leur plan 
de développement notamment 
s’agissant des investissements, 
la sous-traitance, la formation 
ainsi que l’exportation, précise-
t-on dans le même communiqué.
Les entretiens ont permis 

aux deux parties de constater 
“l’absence de problèmes pouvant 
entraver la bonne exécution du 
projet”, relève-t-on.
A cet effet, M. Aoun “a réitéré 
l’appui et le soutien des services 
spécialisés du ministère à ce 
projet stratégique et structurant”, 
appelant le groupe Stellantis 
à “respecter l’ensemble de 
ses engagements et à veiller à 
accélérer la mise en service de 
l’unité de production de FIAT 
à Oran à même de permettre le 
développement économique et 
industriel du pays et satisfaire la 
demande des citoyens”, ajoute le 
communiqué.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a reçu le directeur 

général et responsable de 
Rosatom pour le Moyen-Orient 
et l’Afrique du Nord, Alexander 
Voronkov, avec lequel il a abordé 
les relations de coopération 
bilatérale et leur développement 
dans le domaine de l’énergie 
nucléaire et ses utilisations à 
des fins pacifiques, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Les entretiens qui se sont 

déroulés lundi au siège du 
ministère ont porté, selon 
la même source, “sur l’état 
des relations de coopération 
entre les deux parties dans le 
domaine de l’énergie nucléaire 
et ses utilisations énergétiques 
et non-énergétiques à des 
fins pacifiques, ainsi que 
sur les perspectives de leur 
développement”.
Cet entretien a été l’occasion 
pour les deux parties “de 
discuter les moyens de 

renforcement des actions de 
coopération dans les domaines 
d’intérêts mutuels, notamment 
dans le domaine de l’utilisation 
de la technologie nucléaire en 
médecine et le développement 
de l’électronucléaire”, a-t-elle 
expliqué.
Les deux parties ont également 
discuté des moyens de 
“renforcement des capacités 
en matière de formation et de 
sûreté et de sécurité nucléaires”, 
conclut le communiqué.

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid a affirmé 
que le projet de loi fixant 

les règles générales relatives 
aux marchés publics prévoit la 
création d’un portail électronique 
dédié aux marchés publics, 
soulignant qu’il vise à permettre 
la diffusion et l’échange des  
informations et des documents 
relatifs aux marchés publics, 
ainsi que la conclusion par voie 
électronique des transactions 
publiques en vue de renforcer la 
transparence.
Répondant aux interrogations 
des membres de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) lors 
d’une séance plénière tenue 
mardi et consacrée au débat du 
projet de loi fixant les règles 
générales relatives aux marchés 
publics, M. Faid a indiqué que 
le portail “se veut un espace 
pour l’ensemble des services 
contractants et des opérateurs 
économiques dans le domaine des 
marchés publics, ainsi que pour 
toutes les personnes intéressées, 
notamment les différents acteurs 
de la société civile”, ajoutant qu’il 
vise à “diffuser et à échanger des 

informations et des documents 
relatifs aux marchés publics 
ainsi qu’à conclure des marchés 
publics par voie électronique”.
Citant les avantages de la 
numérisation des transactions 
publiques, le ministre a dit qu’elle 
tend à “renforcer la transparence 
dans un secteur névralgique, 
mettant ainsi un terme au 
népotisme, au favoritisme et 
à la corruption, à accélérer les 
procédures et à contrôler les 
opérations d’où un gain de temps, 
d’argent et d’efforts”.
M. Faid a, en outre, souligné 
que conformément au principe 

de transparence prévu dans 
le texte de loi, “le service 
contractant doit mettre, au début 
de chaque exercice financier, 
un programme estimatif des 
projets des marchés publics qui 
seront lancés durant l’exercice 
financier concerné, ainsi que les 
marchés publics octroyés durant 
l’exercice financier précédent, 
ce qui permettra l’amélioration 
des conditions d’élaboration 
des offres, l’émergence des 
petites entreprises et des micro-
entreprises, ainsi qu’une plus 
grande ouverture du champs de 
la concurrence”.

Dans ce contexte, le ministre 
a affirmé que ce portail “est 
opérationnel”, ajoutant que 
“toutes les mesures ont été 
prises pour mener à bien cette 
réforme, via la numérisation des 
procédures”, ce qui permettra de 
“promouvoir une concurrence 
loyale entre les opérateurs 
économiques lors de la passation 
des marchés publics”.
En réponse à une interrogation 
sur l’élaboration d’un cahier des 
charges type unifié, le ministre 
a expliqué que la Direction des 
marchés publics a été chargée 
de moderniser les procédures de 
passation des marchés publics, 
des contrats de délégation de 
service public, des partenariats 
public-privé et d’autres actes 
publics.
La même structure devra 
également veiller à 
l’uniformisation des cahiers 
des charges, a-t-il soutenu, 
annonçant “l’unification 
prochaine des procédures, après 
achèvement des modalités liées 
à la promulgation et à l’adoption 
du projet de loi”.
Considérant que le cahier des 

charges est le point de départ de 
toute procédure de passation des 
marchés publics, les cahiers des 
charges peuvent être téléchargés 
gratuitement par les opérateurs 
économiques intéressés, et ce, 
via le portail électronique dédié 
aux marchés publics, ce qui 
contribuera à la promotion du 
principe de transparence des 
opérations et des procédures 
et assurera l’accès gratuit à la 
commande publique et l’équité 
entre les candidatures.
Au terme de son intervention, le 
ministre a salué les propositions 
de la Commission des finances et 
du budget de l’APN concernant  
l’introduction d’un volet relatif 
à la promotion de l’emploi et 
l’insertion professionnelle, 
qui “favorisera la résorption 
du chômage, notamment pour 
les diplômés des universités 
et des instituts de formation 
professionnelle”.         
Des amendements ont été 
introduits et plusieurs articles ont 
été reformulés dans ce projet de 
loi, à la faveur des propositions 
formulées par les députés, a-t-il 
ajouté.

usine FIat à Oran : 
Aoun aborde l’état d’avancement du projet 

avec des représentants du groupe Stellantis

Arkab reçoit le directeur général et responsable 
de la région MENA de ROSATOM

Diffusion et conclusion par voie électronique des marchés 
publics en vue de renforcer la transparence



Jeudi 06 Juillet 2023

06 Régions SeybouSe Times

annaba / 61ÈMe  annIVersaIre de la Fête 

de l'Indépendance et de la Jeunesse

Recueillement et inauguration de plusieurs réalisations 
dont la nouvelle gare maritime 

Les 05 et 06 juillet 2023 
coïncidant avec la fête 
de l'indépendance et de 

la Jeunesse ont été à la mesure 
des attentes des héritiers de 
la guerre de Libération, celle 
de l'Indépendance et celle de 
la Jeunesse. D'autant plus que 
la première date intervenait 
avec la commémoration du 5 
juillet,   61ème anniversaire de 
l'indépendance, marquée par un 
recueillement et au dépôt d’une 
gerbes de fleurs à la mémoire de 
nos chouhadas. Cette journée a 
été caractérisée par la présence 
de nombreux citoyens, des deux 
sexes venus, chacun, pour se 
commémorer les durs moments 
de la guerre de libération et des 
sacrifices consentis par le peuple 
algérien pour déloger l'occupant 

français en dehors de l'Algérie. 
L'événement devait se poursuivre 
avec l’inauguration de nombreux 
sites et établissements socio-
économiques, comme à Tréat, Sidi 
Amar, la nouvelle circonscription 
Benaouda Benmostefa et annaba-
ville. En tête de liste, la nouvelle 
gare maritime d’Annaba, tant 
attendue, a été inaugurée par 
les autorités locales, avec un 
design moderne inspiré des villes 
méditerranéennes, répondant aux 
critères internationaux.
Cette infrastructure maritime vise 
à renforcer d'une part, le tourisme 
urbain et embellir la ville, et 
d'autre part, à procurer un impact 
économique direct en permettant 
la création de plusieurs emplois 
et permettre la création, sur le 
port, des activités récréatives. 
Rappelons que, lancée sur une 

surface de 8 000 m2, le projet 
financé par l'Entreprise portuaire 
d'Annaba, a atteint jusque-là, 
un montant de 4,5 milliards de 
dinars. La nouvelle gare maritime 
offrira également un espace de 
shopping et de détente, avec 
une vue sur la mer et ouvert 
au public. Avec un design 
moderniste, inspiré des villes 
méditerranéennes répondant aux 
critères internationaux. Ce méga-
projet disposera d'un terminal 
capable de recevoir 100 navires 
de voyageurs/ an et accueillir 
plus d'un million de voyageurs/
an, contre seulement 16.000 
voyageurs/an pour l'actuel port. 
La nouvelle gare disposera 
de trois étages reliés par des 
escalators, un ascenseur et deux 
couloirs pour véhicules qui auront 
un accès direct à la ville et menant 

jusqu'aux navires, en plus de deux 
couloirs réservés aux procédures 
de passage des voyageurs et 
d'embarquement des bagages. 
La nouvelle gare maritime sera 
également dotée d'espaces de 
services bancaire, d'assurance et 
de santé, ainsi que des commerces 
et des points de vente de produits 
artisanaux, entre autres activités. 
Le troisième étage de l'édifice, 
quant à lui, offrira aux visiteurs 
des services touristiques de 
qualité avec des espaces de loisirs 
et de détente, avec notamment 
des restaurants et des cafés, avec 
vue sur la mer, en plus des futures 
terrasses programmées qui 
seront exploitées par l'entreprise 
publique d'investissement 
hôtelier, dans le cadre d'un accord 
d'exploitation par concession 
signé avec l'Entreprise portuaire 

d'Annaba. Par ailleurs, il a 
été également procédé, à 
l’inauguration de l'unité de 
radiothérapie nucléaire pour les 
patients atteints de cancer au 
niveau du Centre de Lutte contre 
le Cancer à l'Hôpital Universitaire 
Ibn Rochd. Les autorités ont 
également inauguré un bureau 
de poste à la cité des ‘’1900 
logements’’ à El Gantra et un 
autre à la cité des ‘’372 logements 
AADL’’ de Sidi Amar. Le 
premier responsable de l’exécutif 
a également  inspecté  les 
logements AADL  a l’occasion de 
la remise des clés des logements 
au format AADL, du quota des 
1380 logements aujourd’hui 
jeudi. Signalons qu’un défilé a été 
organisé au niveau de la corniche 
et qui a vu la participation de tous 
les secteurs d’activités.

S.F  - Photos MN



C’est le 81ème 
mouvement de 
protestation 

enregistré, depuis le début 
de leurs revendications. 
Les travailleurs des 
services de la DAS, 
employés dans le cadre 
du dispositif d’insertion 
DAIS et PID, sont revenus 
à la charge, en organisant 
un sit-in devant le siège de 
la wilaya. Ces derniers ont 
exigé la régularisation de 
leur situation qui perdure 
depuis des années. Parmi 
leurs revendications figure 
l’abrogation de la limite 

d’âge à 35 ans pour les 
dispositifs PID et DAIS et 
leur réintégration”, lit-on 
sur des pancartes brandies 
par les manifestants qui 
ont affirmé avoir saisi, à ce 
sujet, les autorités à tous 
les niveaux. 
«La majorité d’entre eux 
ont travaillé avec des 
contrats renouvelables 
(CDD) depuis une 
quinzaine, voire une 
vingtaine d’années. Mais 
sans être titularisés à leur 
poste. Les protestataires se 
considèrent abandonnés à 
leur sort».

A l’occasion des Jeux Arabes, 
Algérie Télécom a mise en 
place une connectivité de très 

haut débit dans les différents lieux de 
compétition et lieux d’hébergement 
des athlètes, entre autres.
Partenaire technologique officiel de 
la 15ème édition des Jeux Sportifs 
Arabes, qui se tiendra du 05 au 15 
juillet 2023, au niveau d’Alger, 

Tipasa, Oran, Constantine et Annaba, 
Algérie Télécom a mis en place 
du Wifi 6 au niveau des 32 sites de 
compétitions afin de garantir une 
expérience optimale aux spectateurs 
et aux athlètes. 
De plus, Algérie Télécom a également 
déployé du réseau internet de très 
haut débit dans les zones réservées 
aux médias, à l’instars du Centre 
International de Presse, dans le but 

de permettre aux journalistes de 
transmettre les informations en temps 
réel.
Algérie Télécom continue ainsi 
de jouer un rôle clé dans le 
développement des infrastructures de 
télécommunications en Algérie, en 
fournissant des solutions innovantes 
pour répondre aux besoins de 
connectivité des divers secteurs, y 
compris le sport.
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annaba / InsalubrIté

 Les résidents d’Oued Kouba 
dénoncent l’état des lieux 

de leur cité 

annaba / cOllecte de sang

L’Association nationale pour
 la solidarité et le développement 

social bureau d’Annaba lance 
un appel pressant aux donneurs 

de sang

annaba / eMplOI 

Les titulaires 
de contrats PID 

et DAIS reviennent 
à la charge

Algérie Télécom :
 une connectivité à très haut débit pour 
accompagner les jeux sportifs Arabes

Les habitants de la cité ‘’Oued Kouba’’ 
ont exprimé leur mécontentement 
en raison de l’accumulation des 

déchets ménagers répandus dans leur 
cité. Un père de famille rencontré, a fait 
part de cette situation insupportable. 
“Nous sommes obligés de fermer nos 
fenêtres, et de renoncer à la fraîcheur 
matinale et nocturne, pour que les odeurs 
nauséabondes ne s’infiltrent pas dans nos 
maisons”. Notre interlocuteur a indiqué 
que “les odeurs agressent l’environnement 
et la santé des résidents”. L’insalubrité 
n’a épargné aucun quartier de la cité. 

Des dépotoirs énormes, débordent sur la 
chaussée, exposés au soleil, favorisant la 
décomposition des déchets, qui dégagent 
des relents pestilentiels qui empestent l’air 
et causent des désagréments aux habitants. 
En effet, cette insalubrité a favorisé la 
prolifération des insectes rampants et 
volants  et a encouragé la présence des 
chiens errants, qui constituent un danger 
pour les riverains, en particulier les 
enfants qui risquent d’être agressés à tout 
moment, sans compter les risques sur la 
santé  publique. A ce titre les habitants 
interpellent les autorités locales afin de 
mettre fin à cette  situation.

L’association nationale de 
solidarité et de développement 
social  bureau d’Annaba, invite 

les habitants d’Annaba à participer à 
l’opération solidaire de don de sang. 
Selon des statistiques, seulement 20% 
des citoyens annabis effectuent le geste 
de donner du sang, ce qui est largement 
insuffisant pour couvrir les besoins des 
malades. Le don de plaquettes pour les 
personnes atteintes de cancer est très 
important, notamment les enfants qui 
subissent une chimiothérapie ayant pour 
effet une baisse des plaquettes de sang 
et des globules blancs et nécessitant une 
transfusion sanguine. En effet, quand le 
déficit en plaquettes est sévère, le malade 
peut présenter un risque hémorragique 
important qui peut être prévenu par la 
transfusion de plaquettes sanguines. 
Satisfaire les besoins thérapeutiques en 
sang et dérivés dans ce cas est un véritable 
casse-tête. La mobilisation de donneurs 
supplémentaires est nécessaire pour éviter 
le pire. Les banques de sang à Annaba 
sont déficitaires dans la majorité des 
structures de santé de la wilaya. Les SOS 
poignants des malades fusent par médias 
et affiches interposés. « Il y a réellement 
un manque de sang, surtout concernant 
les groupes négatifs. Pour y faire face,  
les citoyens âgés entre 18 et 65 ans, en 
bonne santé, sont appelés à faire don de 

leur sang au niveau des CHU ou des clino-
mobiles» nous a déclaré un médecin. Il 
est important, selon lui, de penser aux 
enfants, aux cancéreux, aux personnes 
âgées hospitalisées ainsi qu’aux victimes 
des accidents de la route. Il ne faut pas 
attendre qu’un accident survienne pour 
faire don de son sang. « Les campagnes de 
sensibilisation et les actions de don de sang 
doivent être conduites à longueur d’année 
et à chaque instant», a recommandé  notre 
source. «Le don de sang est sécurisé, 
contrôlé et ne pose aucun problème ni 
pour le receveur ni pour le donneur », ne 
cesse de marteler un spécialiste. Pourquoi, 
malgré ces campagnes de sensibilisation 
n’arrive-t-on pas à convaincre davantage 
les citoyens pour accomplir ce geste de 
solidarité qui peut sauver des centaines, 
voire des milliers de vies ? le sujet devrait 
être souvent abordé lors des prêches dans 
les mosquées, les lycées, les universités, 
les rencontres et forum économiques, les 
institutions économiques, les forces de 
l’ordre etc.

Sara.Y

Sihem F

Sara.Y

R.C
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En dépit des 
recommandations du 
ministère du commerce, 

de nombreux commerçants et 
gérants de kiosques à Annaba 
ont imposé des augmentations 
anormales des prix des eaux 
minérales. Les prix des eaux 
minérales ont connu une forte 
augmentation, ce qui suscite 
l’incompréhension des citoyens.   
Le prix d’une bouteille d’eau 
minérale de 1,5 litre est cédé 
depuis plusieurs mois déjà 
à 40 DA et 45 DA dans les 
commerces, mais à l’intérieur 
des cafétérias elle vous coutera 
50 DA. L’augmentation ne 

se limite pas uniquement à 
la bouteille d’eau minérale, 
car, il vous faudra ajouter un 
supplément de 5 DA de plus si 
l’eau est fraîche. Au niveau du 

littoral, la bouteille  est cédée à 
raison de 100DA. Qu’attendent 
les services de la DCP pour 
intervenir ?
L’eau minérale consommée par 

les citoyens qui boudent les 
eaux de robinet a connu une 
augmentation  à la grande surprise 
des consommateurs, qui ne cesse 
de subir la fluctuation des prix 
des produits alimentaires. «Il y 
a des commerçants malhonnêtes 
qui veulent gagner plus au 
détriment des consommateurs, 
alourdis déjà par d’autres 
charges vu la flambée des prix 
des légumes et des fruits, de la 
viande et d’autres produits de 
première nécessité», exprime un 
citoyen.
Cette augmentation, et selon les 
dires de certains commerçants en 
détails, vient des commerçants 
de vente en gros, une spéculation 

après l’augmentation du volume 
de consommation d’eau minéral, 
notamment avec la saison 
estivale 
l’Association pour la 
protection des consommateurs 
déplore cette augmentation 
archaïque et demande aux 
instances concernées de 
veiller sur le respect de la 
réglementation. Il vaut mieux 
que les  consommateurs doivent 
boycotter certains produits qui 
ont connu une hausse injustifiée, 
d’une part, les producteurs sont 
censés, d’autre part, contrôler 
leur réseau de distribution 
pour que ce produit arrive au 
consommateur à son prix réel.

annaba / spéculatIOn

Hausse exagérée des prix des eaux minérales

Les plages de la ville 
d’Annaba, notamment 
celles situées sur la 

corniche, connaissent, ces 
derniers jours, un afflux 
remarquable de vacanciers, 
à la faveur de la tenue, dans 
l’antique Hippone, du tournoi 
de football des 15èmes Jeux 
sportifs arabes (JSA2023), a-t-
on observé.
Toutes les plages de 
l’agglomération annabie, telles 
que An Nasr, Rezgui Rachid 
(ex-St-Cloud), Rizzi Amor (ex-
Chapuis) et Refas Zahouane 
(ex-Toche) vivent d’incessants 
allers-retours d’estivants parmi 
lesquels des jeunes mais aussi 
de nombreuses familles.
Venus de plusieurs régions du 
pays, notamment des wilayas 
de Tébessa, d’Oum El Bouaghi, 
de Souk Ahras et de Guelma, 
ces estivants ont choisi de 
passer leurs vacances d’été sur 

les plages de la Grande Bleue 
et beaucoup n’hésitent pas 
à se déplacer en fin d’après-
midi au stade du 19-Mai 1956 
pour encourager les équipes 
arabes participant au tournoi de 
football des jeux.
Certains vacanciers, à l’image 
du jeune Hamidou, venu 
spécialement de Boumerdès, 
qui fait part à l’APS, de sa “joie 
de découvrir la ville d’Annaba 
et son magnifique littoral”. Il 
avoue également “profiter de 
(sa) présence pour encourager 
l’équipe nationale olympique de 
football et les formations arabes 
participant à cette éditions des 
jeux”.
Il ajoute avoir rencontré “de 
nombreux jeunes venus d’Alger, 
et même des villes de l’ouest et 
du sud du pays, pour découvrir 
les plages d’Annaba et en 
profiter pour assister à de belles 
soirées de football au stade du 

19-Mai 1956 et soutenir, par 
la même occasion, l’équipe 
algérienne”.
En fait, l’APS a constaté que 
ce ne sont pas seulement les 
jeunes qui se déplacent au stade, 
puisque de nombreuses familles 
y ont été aperçues, notamment 
lors du match disputé dimanche-
soir entre l’équipe olympique 
d’Algérie et son homologue 
omanaise.
Il faut dire aussi que les plages 
de la ville d’Annaba, leurs 
alentours et leurs accès ont été 
relookés.
En effet, en plus du nettoyage 
en profondeur des plages, de 
l’aménagement de parkings 
et d’accès pour les personnes 
handicapées, de la possibilité 
de louer des parasols et 
des tables pour s’installer 
confortablement, la corniche 
a été joliment pavoisé de 
drapeaux des pays participant 

aux jeux sportifs arabes.
De même qu’un riche 
programme d’animation 
culturelle a été concocté à 
l’occasion de cette joute sportive, 
mais également en célébration 
de la fête de l’indépendance 
et de la jeunesse, le 5 juillet 
prochain, 61ème anniversaire 
de cette date si importante pour 
le peuple algérien.
C’est ainsi que la plage Rizzi 
Amor, située au centre-ville 

vivra une animation particulière, 
tout en son, lumière et couleurs, 
en ce mois de juillet, mais 
aussi tout au long de la saison 
estivale, selon les services de la 
wilaya d’Annaba.
Cette dernière compte, pour 
rappel, un total de 21 plages 
autorisées à la baignade, 
réparties sur les communes 
d’Annaba, de Seraïdi, de 
Chetaïbi et d’El Bouni.

Les plages d’Annaba connaissent un surcroît d’animation 
et d’affluence à l’occasion des JSA

Des participants à une 
conférence, organisée 
mardi à Blida, ont mis 

l’accent sur l’importance de 
préserver la mémoire historique 
que le colonisateur français n’a 
eu de cesse de tenter d’aliéner.
Des académiciens et des 
moudjahidine ont souligné, 
lors de cette conférence 
organisée par la direction de 
Sûreté de la wilaya de Blida au 
Musée du Moudjahid à Ouled 
Yaich à l’occasion du 61eme 
anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale, 
la nécessité de préserver la 
mémoire historique, et ce 
à travers la protection des 

symboles de la Révolution 
(chouhada et moudjahidine).
Dans ce cadre, le moudjahid 
Rachid Boudehri a insisté, 
dans son intervention, sur 
l’importance de la préservation 
de l’histoire de l’Algérie et sa 
transmission aux générations 
montantes, relevant que 
“l’Algérie, irriguée du sang des 
chouhada, avait arraché son 
indépendance suite à une lutte 
amère”.
Le moudjahid a appelé les 
cadres et agents des corps 
de Sûreté, de Gendarmerie 
nationale et de Douane 
algérienne et représentants 
d’autres secteurs à porter le 

flambeau de la Révolution et 
à poursuivre les efforts pour 
préserver l’Algérie.
Pour sa part, le chercheur en 
histoire d’Algérie, Abdelaziz 
Ouabel a exhorté, dans 
sa communication, à “la 
préservation des symboles de 
la Révolution et la résistance 
algérienne.
Le professeur à l’Université de 
Khemis Miliana (wilaya d’Ain 
Defla), a insisté sur la mise en 
valeur de l’Histoire nationale, 
qualifiant la Révolution 
algérienne de “ciment” qui unit 
les Algériens, notamment dans 
un contexte actuel où l’Algérie 
est visée de partout, a-t-il dit.

Le conférencier a relevé que 
cette double occasion (fêtes 
de l’Indépendance et de 
la jeunesse) est comme un 
testament des Chouhada et des 
Moudjahidine à la génération 
de l’indépendance pour 
préserver l’Algérie.
A son tour, le chef de la Sûreté de 
wilaya de Blida, le Contrôleur 
de police Mohamed Hssaien, 
a estimé que l’occasion est 
une chance pour se rappeler 
“les sacrifices de nos parents 
Chouhada et Moudjahidine 
dans le but de briser les chaînes 
de l’occupation, et une halte 
pour s’inspirer d’eux et de 
renouveler la détermination 

pour continuer l’édification et 
le développement, signes de 
fidélité au serment des vaillants 
Chouhada”.
Cette conférence organisée en 
coordination avec la Direction 
locale des Moudjahidine et des 
Ayants-droit, s’est clôturée par 
la distinction de nombre de 
moudjahidine de la région, à 
l’instar du moudjahid Rachid 
Boudhiri et Sellam Djelloul, 
ainsi que des retraités du secteur 
de la Sûreté, le Commissaire 
de police et moudjahid Rabie 
Alouane et l’Enquêteur 
principal et moudjahid Tayeb 
Ghribi.

blIda / Fête de l’Indépendance

L’importance de préserver la Mémoire soulignée
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Soudan:
Fuite de médecins et fermeture d’hôpitaux 

en pleine crise sanitaire 

turquIe: 

Une nouvelle opération cible des agents du Mossad

Le Yémen démantèle une cellule houthie à Marib

Les hôpitaux du Soudan 
ont été bombardés, 
pillés et occupés par 

des factions armées depuis 
que les combats ont éclaté 
il y a plus de deux mois 
entre l’armée soudanaise et 
le groupe paramilitaire des 
Forces de soutien rapide 
(FSR). En conséquence, des 
millions de civils sont privés 
de soins de santé vitaux.
Les fournitures médicales 
sont rapidement épuisées 
après le début du conflit le 
15 avril, avec des envois 
de médicaments et d’autres 
fournitures médicales volés 
ou non livrés. Entre-temps, de 
nombreux professionnels de la 

santé ont été tués, blessés ou 
contraints de quitter le pays.
Le docteur Adel Mohsen 
Badawi Abdelkader Khalil, 65 
ans, fait partie des nombreux 
médecins qui ont choisi 

de fuir avec leur famille, 
abandonnant la clinique privée 
dans la capitale Khartoum 
qu’il dirigeait depuis plus de 
quinze ans.
Le Dr. Adel Mohsen Badawi 

Abdelkader Khalil dans son 
nouveau refuge au Caire 
(Photo, AN).
Le 21 avril, craignant d’être 
enrôlé par les FSR pour 
soigner les blessés du groupe 
paramilitaire, il a pris la 
douloureuse décision de se 
joindre au flot de réfugiés 
effectuant le périlleux voyage 
vers le nord, jusqu’à la 
frontière avec l’Égypte.
«J’étais dans ma clinique 
en train de préparer mes 
billets pour aller au Caire 
quand j’ai vu des attaques à 
l’extérieur. Les gens criaient 
et pleuraient», a révélé 
Mohsen à Arab News depuis 
un appartement de la capitale 

égyptienne qu’il partage avec 
d’autres familles soudanaises 
déplacées.
«J’ai immédiatement fermé 
toutes mes portes et éteint les 
lumières et je me suis caché là. 
Si les forces de sécurité savent 
que vous êtes médecin, elles 
vous emmèneront soigner leur 
soldats», a-t-il ajouté.
Mohsen a indiqué que lorsque 
lui et sa famille ont pris le bus 
pour l’Égypte, il a pris soin de 
ne pas dire aux responsables 
ou aux autres passagers qu’il 
était un professionnel de la 
santé, dissimulant ses trente 
années d’expérience médicale 
pour sa propre sécurité.

L’Organisation nationale 
du renseignement turc 
a récemment mené 

une opération ciblée contre une 
cellule de 56 agents du Mossad 
soupçonnés d’opérer en Turquie.
Sept suspects, dont des 
ressortissants turcs, ont été arrêtés 
à la suite de cette opération.
Les suspects auraient avoué leur 
complicité.
Cette opération intervient dans 
un contexte d’amélioration des 
relations bilatérales entre la 
Turquie et Israël.
La Turquie s’est également dotée 
d’un nouveau chef des services 
de renseignement, Ibrahim 
Kalin, qui a été pendant des 
années le principal porte-parole 
de la présidence.
Selon les autorités, les agents du 
Mossad étaient supervisés par 
neuf agents basés en Israël.
La cellule «fantôme» est accusée 

de s’être livrée à diverses 
activités d’espionnage, telles que 
l’espionnage de ressortissants 
non turcs pour le compte du 
gouvernement turc.
Leurs méthodes incluraient 
l’utilisation de techniques de 
routage en ligne, le piratage 
de réseaux sécurisés et le suivi 
des mouvements des personnes 
ciblées.
La majorité de leurs cibles étaient 
des Palestiniens et des individus 
d’origine arabe résidant en 
Turquie.
Lors d’une opération supervisée 
par un Israélien d’origine 
arabe – Soliman Agbaria – les 
agents ont suivi physiquement 
certaines cibles repérées par le 
Mossad pour photographier des 
rencontres en tête-à-tête.
Ils ont également utilisé de 
faux sites web arabes pour 
attirer l’attention des cibles en 

les poussant à cliquer sur des 
articles. Un logiciel espion a 
ensuite été installé sur leurs 
téléphones.
L’agence de renseignement 
turque a révélé que le Mossad 
avait envoyé ses agents d’origine 
arabe basés à Istanbul au Liban 
et en Syrie pour recueillir des 
renseignements essentiels et 
repérer des lieux qui seraient 
ensuite frappés par des drones 
armés.
Les opérations turques ont 
révélé que les agents du Mossad 
en Turquie et à l’étranger 
communiquaient par le biais de 
lignes téléphoniques mobiles 
à usage unique appartenant à 
de fausses personnes basées 
en Europe, en Angleterre, en 
Malaisie et en Indonésie.
Gallia Lindenstrauss, chargée de 
recherche à l’Institut d’études 
de sécurité nationale en Israël, 

a commenté l’évolution de 
la situation, notant que cette 
révélation faisait suite à des 
cas précédents de découverte 
d’agents liés au Mossad en 
Turquie.
Fin mai, au cours d’une période 
déjà politiquement chargée en 
Turquie en raison des élections 

en cours, les autorités turques 
ont dévoilé un autre réseau 
d’espionnage du Mossad.
Lors de cette opération menée 
à Istanbul, 11 suspects ont été 
arrêtés pour avoir prétendument 
surveillé une entreprise et 
des personnes ayant des liens 
commerciaux avec l’Iran.

AL-MUKALLA: Les 
autorités de sécurité de 
Marib, ville centrale 

du Yémen, ont démantelé une 
cellule houthie responsable de 
la préparation d’attaques contre 
des installations militaires 
et civiles et de l’assassinat 
d’officiers de sécurité et de 
militaires dans la ville, a déclaré 
mardi le ministère de l’Intérieur 
du Yémen.
La cellule était composée 
de huit personnes liées aux 
Houthis, dont certaines ont été 
surprises en train de placer des 

engins explosifs improvisés 
(EEI) le long d’une route à 
Marib, visant des officiers de 
sécurité et des militaires, a 
indiqué le ministère dans un 
communiqué. 
Dans une vidéo de cinq minutes 
publiée par le ministère, deux 
membres ont avoué avoir posé 
des EEI dans une usine pétrolière 
et en avoir fait exploser un autre 
dans une camionnette conduite 
par un officier, affirmant que 
des Houthis les avaient formés 
à la pose et à la dénonciation 
d’engins explosifs et qu’ils 

les avaient payés 2 000 riyals 
saoudiens (1 riyal = 0,25 euro) 
pour chaque mission.
Le ministère a déclaré que 
les aveux ont révélé qu’un 
dirigeant houthi nommé 
Ahmed Ali al-Amer contrôle la 
cellule et forme ses membres 
à l’utilisation des explosifs, 
tandis qu’un autre Houthi 
nommé Majed al-Deraq était 
responsable du transport des 
explosifs de Sanaa à Marib.
Abdel Razaq Hassan Daoud, 
membre de la cellule, a avoué 
avoir posé un engin explosif 

à Marib pour tuer un officier 
militaire et a affirmé que les 
Houthis avaient profité de sa 
précarité pour le recruter. 
Daoud a déclaré qu’il n’avait 
effectué qu’une seule mission 
pour les Houthis après avoir 
reçu l’ordre de poser un EEI et 
qu’il avait été payé pour cela, 
car «ni moi ni mes enfants 
n’avions les moyens d’acheter 
des vêtements».
Répression des Houthis
Les autorités yéménites 
accusent depuis longtemps les 
cellules houthies de poser des 

mines terrestres et des engins 
explosifs improvisés, ainsi que 
de procéder à des fusillades au 
volant, qui ont tué des dizaines 
de militaires et de membres du 
personnel de sécurité à Marib.
Moammer al-Eryani, ministre 
de l’Information du Yémen, a 
déclaré que la cellule houthie 
tentait de porter atteinte à la 
sécurité et à la stabilité de la 
ville de Marib, qui constitue un 
refuge pour plus de 2 millions 
de personnes ayant fui les 
combats ou la répression des 
Houthis.
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eMeutes en France: 

poursuite de la décrue des violences

Après des frappes sur Gaza, l’opération militaire israélienne à 
Jénine est « terminée »

Un mort et 41 blessés dans un bombardement ukrainien sur 
la ville occupée de Makiïvka, selon les autorités prorusses

Les violences urbaines 
survenues en France 
depuis la mort le 27 

juin d’un jeune de 17 ans 
tué par un policier lors d’un 
contrôle routier ont poursuivi 
leur décrue dans la nuit de 
mardi à mercredi, selon le 
ministère de l’Intérieur.
Un bilan national du ministère 
fait état de 16 interpellations 
et huit bâtiments incendiés 
ou dégradés. A Paris et sa 
banlieue, sept personnes ont 
été interpellées.
Au total, le ministère a 

également recensé 202 
incendies sur la voie publique, 
notamment des poubelles, 159 
véhicules incendiés, et quatre 
attaques de locaux de police 
nationale, gendarmerie et 
police municipale.
Quelque 45 000 policiers et 
gendarmes ont été mobilisés 
la nuit dernière. Aucun n’a été 
blessé, selon le ministère.
Mardi, les autorités ont fait 
état au plan national de 3 625 
personnes  placées en garde 
à vue, dont 1 124 mineurs, 
depuis le début de ces 

émeutes. Parmi elles, 990 ont 
été déférées devant la justice 
et 380 incarcérées.
Les violences nocturnes 
avaient commencé de 
décroître dimanche.
Mardi le président Emmanuel 
Macron est resté “prudent” 
sur la perspective d’un retour 
au calme dans le pays tout 
en estimant que le “pic” des 
violences était passé. Il a 
annoncé une “loi d’urgence” 
pour la reconstruction dans 
les villes touchées par les 
émeutes.

JENINE: L’opération 
militaire israélienne en 
Cisjordanie occupée, dans 

laquelle 12 Palestiniens et un 
soldat israélien ont été tués, est 
terminée, a annoncé mercredi 
l’armée, peu après avoir mené 
des frappes aériennes sur 
Gaza, en “réponse à des tirs de 
roquettes”.
“L’opération est officiellement 
terminée et les soldats ont quitté 
la région de Jénine”, ville du 
nord de la Cisjordanie d’où 
les militaires israéliens avaient 
commencé à se retirer mardi 
soir, a déclaré à l’AFP une 
porte-parole de l’armée.
Cette opération militaire, la plus 
importante depuis plusieurs 
années en Cisjordanie, territoire 
occupé par Israël depuis 1967, 
avait été lancée lundi. Des 

centaines de soldats ont été 
mobilisés, ainsi que des drones 
et des bulldozers de l’armée.
Douze Palestiniens et un soldat 
israélien ont été tués au cours 
de l’assaut du camp de réfugiés 
palestiniens de Jénine.
La ville de Jénine et le camp 
de réfugiés, bastion de groupes 
armés palestiniens, ont été visés 
à plusieurs reprises par des 
opérations israéliennes. Le nord 
de la Cisjordanie a connu une 
récente vague d’attaques contre 
des Israéliens ainsi que des 
violences anti-palestiniennes de 
la part de colons juifs.
La veille, un attentat à la voiture 
bélier a fait sept blessés à Tel-
Aviv, dont un grièvement, une 
attaque saluée par le Hamas, 
qui contrôle la bande de Gaza 
depuis 2007, parlant “d’une 

première réponse aux crimes 
contre notre peuple dans le 
camp de Jénine”.
«Éradiquer le terrorisme»
Sur les lieux de l’attaque, le chef 
de la police, Yaakov Shabtai, a 
déclaré que le “terroriste” était 
un habitant de Cisjordanie qui a 

été abattu par un passant.
La ministre palestinienne de la 
Santé, Mai al-Kaila, a qualifié 
mardi soir lors d’une conférence 
de presse l’opération israélienne 
“d’agression qui défie les lois 
internationales”.
L’armée israélienne avait 

annoncé avoir frappé “un centre 
d’opérations conjointes” d’un 
groupe armé local, la Brigade 
de Jénine et plusieurs cibles 
dont six “ateliers de fabrication 
d’explosifs”.
“Nous agirons aussi longtemps 
que nécessaire pour éradiquer le 
terrorisme”, a affirmé le Premier 
ministre israélien, Benjamin 
Netanyahu, lors d’une visite 
mardi dans une base militaire 
proche de Jénine.
“Nous ne permettrons pas à 
Jénine de redevenir un refuge 
pour le terrorisme”, a-t-il ajouté.
Selon le ministère palestinien 
de la Santé, 12 Palestiniens ont 
été tués et 100 blessés, dont 20 
sont dans un état grave, durant 
cette opération.

Au moins une personne 
a été tuée et 41 ont 
été blessées dans un 

bombardement ukrainien dans 
la nuit de mardi à mercredi sur 
Makiïvka, ville sous occupation 
russe dans l’est de l’Ukraine, ont 
annoncé les autorités prorusses 
locales.
“A l’heure actuelle, 41 
personnes ont été blessées par 
les bombardements, dont deux 
enfants (...) Une personne a été 
tuée”, a déclaré le maire de la 
ville Vladislav Klioutcharov, 
à l’antenne de la chaîne russe 
Rossiya 24.
Selon lui, les tirs ukrainiens ont 
commencé en début de soirée 
mardi avant une deuxième salve 

quelques heures plus tard avec 
des frappes “très violentes, qui 
ont causé beaucoup de dégâts”.
Une quarantaine d’immeubles 
d’habitations, des écoles et des 
établissements médicaux ont été 
endommagés, a-t-il précisé.
L’armée ukrainienne a elle assuré 
avoir ciblé une “formation” 
militaire russe à Makiïvka, ville 
qui est contrôlée depuis 2014 
par des séparatistes prorusses 
soutenus par Moscou.
“En conséquence de la puissance 
de feu des unités des forces de 
défense (ukrainiennes), une autre 
formation de terroristes russes 
dans la zone temporairement 
occupée de Makiïvka a cessé 
d’exister”, a dit l’armée 

ukrainienne sur Telegram, sans 
autres détails sur cette opération.
Dans une vidéo jointe à ce 
message, une explosion est visible 
au loin, ainsi que la silhouette 
d’au moins un bâtiment.
Makiïvka et d’autres villes 
occupées depuis 2014 dans 
l’est de l’Ukraine ont été visés 
à de multiples reprises par des 
bombardements ukrainiens 
meurtriers, notamment Donetsk 
et Lougansk, les deux bastions 
des séparatistes.
Le soir du Nouvel An, quelques 
minutes après le passage en 2023, 
une frappe ukrainienne avait tué 
89 soldats russes rassemblés à 
Makiïvka.
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Mercato :
Djamel Benlamri de retour en Algérie ?

crb : 
Un dixième titre historique

L’ancien international 
algérien, Djamel 
Benlamri ( 33 ans), qui 

a rejoint la formation d’Al - Wasl 
aux Emirats arabes unis, au début 
de l’année, aurait des touches 
avec deux clubs algériens.
Selon nos sources, le CR 
Belouizdad et la JS Kabylie sont 
sur ses traces. Et apparemment, le 
vainqueur du titre africain avec 
les Verts lors de la CAN 2019 en 
Egypte n’est pas contre l’idée de 
finir sa carrière en Algérie.
En tous cas, le joueur est en 
négociation avec le CRB et 
la JSK. Il a de fortes chances 
d’évoluer dans l’une de ces deux 
formations, sachant que Benlamri 
a déjà porté le maillot de la JSK 
entre 2012 et 2015.

Le Chabab Belouizdad a 
remporté hier le titre de 
champion d’Algérie. Il 

s’agit du quatrième titre consécutif 
du CRB.
Le CR Belouizdad est officiellement 
sacré champion d’Algérie 
2022/2023. Grâce à un point acquis 
sur la pelouse du CS Constantine, 
la formation de Nabil Kouki est 
assurée du titre à trois journées de 
la fin du championnat. Le Chabab 
compte onze (11) points d’avance 
sur son poursuivant, le CSC, et ne 
peut être rejoint à trois journées de 
la fin de l’exercice.
Les Rouge et Blanc ont dominé 
le championnat national et n’ont 
été battus qu’une seule fois cette 
saison, face au MC Oran. Les 

Belouizdadis qui n’ont pu passer le 
cap des quarts de finale de la Ligue 
des champions pour la troisième 
fois consécutive et leur défaite 
face à l’ASO Chlef en finale de la 
Coupe d’Algérie, n’ont pas été à 
la hauteur des objectifs tracés au 
début de saison. À travers ce titre de 
champion d’Algérie, le CRB vient 
donc sauver son année sportive.
Ainsi, le club algérois réalise un 
fait inédit dans l’histoire du football 
algérien, en décrochant le titre de 
champion pour la quatrième année 
de rang (2020, 2021, 2022 et 2023). 
Le Chabab ajoute à cette occasion 
un dixième titre de champion à 
son palmarès général, après ceux 
de 1965, 1966, 1969, 1970, 2000, 
2001, 2020, 2021 et 2022.

Islam Slimani, le désormais 
ex-attaquant d’Anderlecht, 
est revenu sur son transfert au 

club belge et son avenir, dans les 
colonnes de L’Equipe.  
Parti de Brest dans les dernières 
heures du mercato hivernal pour 
rejoindre Anderlecht, Islam 
Slimani n’aura pas laissé une trace 
indélébile dans le Finistère. Arrivé 
l’été dernier librement après 
l’expiration de son contrat avec le 
Sporting Portugal, l’international 
algérien de 34 ans n’a disputé que 
16 rencontres de Ligue 1 avec le 
Stade Brestois, pour un seul petit 
but. Dans un entretien accordé au 
journal L’Équipe, est revenu sur 
les coulisse de son transfert et sur 
son passage chez les Mauves.
« J’avais eu plusieurs échanges 
avec Anderlecht, et cela a fini par 
se faire dans les derniers moments 
du mercato. Anderlecht a été 
une libération. Je voulais quitter 

Brest, je voulais retrouver de la 
confiance et une équipe offensive. 
Et les Mauves m’ont offert tout 
ça...C’est un autre style, une 
autre manière de jouer. Cela me 
correspondait davantage. Je n’ai 
rien à reprocher à Brest, j’étais 
même contente de retrouver la L1 
après mes passages à Monaco et 
Lyon. », a confié le joueur de 35 
ans.
Par la même occasion, 
l’international algérien s’est 
exprimé sur son avenir et son 
envie de rester à Anderlecht : 
« J’ai trouvé de la stabilité, des 
bons joueurs, un bon staff et des 
fans passionnés et un club avec 
une grande histoire. Ça serait 
l’idéal. Je me suis bien senti à 
Bruxelles et j’ai adoré ce club. 
Maintenant, on a des échanges, 
on va voir quelle tournure cela 
va prendre. On saura dans les 
prochains jours. »

slimani :
« Je voulais quitter Brest »
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Mercato :
Le Paris Saint-Germain annonce l’arrivée de Luis Enrique

psg :
Nasser Al-Khelaïfi lance un ultimatum cinglant 

à Kylian Mbappé

Après des semaines 
d’incertitudes pour 
trouver son nouvel 

entraîneur, le Paris Saint-Germain 
vient finalement d’officialiser 
l’arrivée de Luis Enrique pour 
succéder à Christophe Galtier.
Cette fois, c’est fait. Depuis 
la fin de la saison 2022-23, le 
Paris Saint-Germain était à la 
recherche d’un nouveau nom pour 
succéder à Christophe Galtier, 
non conservé après une première 
saison très compliquée sur le banc 
francilien. Malgré sa volonté de 
rester au PSG, l’ex-entraîneur de 
l’ASSE, Lille et de l’OGC Nice 
a finalement été limogé par la 
direction parisienne, malgré un 
Trophée des Champions et une 
Ligue 1 remportés.
Comme nous l’avions évoqué, 

Julian Nagelsmann était la piste 
la plus sérieuse pour remplacer 
Christophe Galtier sur le banc 
parisien, mais après plusieurs 
semaines de négociations, l’ex-
manager du Bayern Munich a 
décidé de ne pas rejoindre la 
capitale parisienne. Autres noms 
cités pour prendre les rênes du 

PSG, Thiago Motta et Xabi 
Alonso étaient très appréciés 
par Doha et les hautes sphères 
parisiennes, mais un coach plus 
expérimenté a finalement été 
choisi.
Le PSG s’offre le coach de la 
remontada
C’est donc finalement Luis 

Enrique - piste privilégiée après 
l’échec Nagelsmann - qui a été 
choisi pour devenir le nouvel 
entraîneur du PSG. Le club l’a 
présenté lors de la conférence de 
presse du jour. Il signe un contrat 
jusqu’en 2025. «Tout d’abord, je 
remercie le club, les propriétaires, 
le président et le directeur sportif 
pour la confiance. Je suis ravi 
d’être ici et j’espère pouvoir 
rendre cette confiance avec des 
trophées importants. Je ne parle 
pas français mais j’ai commencé 
à l’étudier», a indiqué dans 
un français parfait le coach 
espagnol. «Le Paris Saint-
Germain est heureux d’annoncer 
la nomination de Luis Enrique 
au poste d’entraîneur principal 
de son équipe professionnelle. 
Le technicien espagnol s’est 

engagé sur un contrat de deux 
saisons», précise le club dans son 
communiqué.
C’est en effet l’expérience qui a 
été appréciée chez Luis Enrique 
(53 ans). Ex-sélectionneur de 
l’Espagne, il avait atteint les demi-
finales de l’Euro 2020 et la finale 
de la Ligue des Nations 2021, 
remportée par la France. Mais 
c’est surtout son parcours en club 
qui lui est honorable. En effet, 
Luis Enrique a absolument tout 
remporté avec le FC Barcelone et 
la célèbre attaque Messi-Suarez-
Neymar (MSN), dont la Ligue 
des Champions 2014-15. Comme 
un symbole, c’est également lui 
qui était à la tête des Blaugranas 
lors de la remontada en 2016… 
face au Paris Saint-Germain (6-
1).

C’était un grand jour pour 
le Paris Saint-Germain 
avec une conférence 

de presse organisée dans le 
nouveau centre d’entraînement 
à Poissy pour l’arrivée de Luis 
Enrique sur le banc parisien. 
L’occasion aussi pour le président 
Nasser al-Khelaïfi de répondre 
aux questions des journalistes sur 
le cas Mbappé.
C’est le premier feuilleton 
estival qui prend fin au Paris 
Saint-Germain. Quelques 
heures après l’officialisation du 
départ de Christopher Galtier, 
le club parisien a organisé une 
conférence de presse dans son 
nouveau centre d’entraînement 
de Poissy. Une journée spéciale 
pour Paris puisqu’en plus 

d’inaugurer son nouveau Campus 
PSG, la direction parisienne a 
intronisé l’ancien sélectionneur 
de l’Espagne et l’ex-homme fort 
du FC Barcelone, Luis Enrique 
en tant que nouvel entraîneur du 
Paris Saint-Germain. Plus de 80 
journalistes et une soixantaine de 
médias, dont Foot Mercato, ont 
répondu à l’appel des champions 
de France en titre à cette grande 
réunion médiatique, initialement 
prévue à 14h00, qui a débutée 
avec près de trois heures de retard.
Le président Nasser al-Khelaïfi 
est aussi présent pour répondre à 
toutes les interrogations, à l’heure 
où le PSG travaille sur plusieurs 
dossiers sur le mercato estival, 
notamment les éternelles rumeurs 
sur Kylian Mbappé au Real 

Madrid. Le nouvel entraîneur 
espagnol du PSG a botté en 
touche concernant les rumeurs 
de départ de la star parisienne en 
prétextant le secret professionnel 
: «Quand j’ai signé, ou quand on a 
parlé de ce que signifie former un 
effectif, on reste toujours ouvert. 
Il peut arriver plein de choses. Sur 
ce sujet, je vais garder cela privé, 
c’est le secret professionnel. Je ne 
peux pas délivrer des confidences. 
Mais on va essayer de faire le 
meilleur effectif possible», a 
déclaré le tacticien de 53 ans. 
Néanmoins, le dirigeant qatari 
a lui haussé le ton violemment 
devant les journalistes quand une 
question sur Kylian Mbappé a été 
posée en conférence de presse.
La position très ferme de NAK

Derrière la présentation de Luis 
Enrique, l’autre sujet du jour 
était bien évidemment l’avenir 
de Kylian Mbappé et l’éternel 
feuilleton estival avec le Real 
Madrid. Le président parisien a 
sorti la sulfateuse pour répéter 
le désir du club : «Ma position 
est très claire. Je ne veux pas 
me répéter à chaque fois: si 
Kylian veut rester, on veut qu’il 
reste. Mais il a besoin de signer 
un nouveau contrat. On ne veut 
pas laisser partir gratuitement le 
meilleur joueur du monde. C’est 
impossible», a-t-il précisé Nasser 
al-Khelaïfi, quelque peu piqué 
par la question du journaliste, 
avant de se lever et de mettre fin 
officiellement à la conférence de 
presse du jour.

Voilà qui devrait clairement 
éclaircir la position du PSG pour 
ceux qui doutaient encore du 
chemin que souhaitaient prendre 
les Parisiens dans ce dossier. La 
direction sportive veut vendre 
Kylian Mbappé ou négocier une 
prolongation de contrat. Il est hors 
de question de prendre le risque de 
le perdre sans aucune indemnité 
: «C’est un club français. C’est 
sa ville. Il a dit qu’il ne partirait 
jamais gratuit. S’il change d’avis 
aujourd’hui, ce n’est pas de ma 
faute. On ne veut pas perdre 
gratuitement le meilleur joueur au 
monde. C’est très clair. Je ne veux 
pas le répéter, merci. Vous avez 
ce que vous voulez maintenant», 
a conclu fermement le dirigeant 
qatari en souriant jaune.
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guerre en uKraIne :

Drones près de Moscou, frappes sur Kharkiv et 
Kherson… Le point du jour

La Russie a indiqué a Russie a indiqué 
avoir abattu des drones avoir abattu des drones 
ukrainiens au-dessus de la ukrainiens au-dessus de la 

région de Moscou. L’Ukraine a région de Moscou. L’Ukraine a 
rapporté plusieurs frappes russes, rapporté plusieurs frappes russes, 
dans les régions de Kharkiv dans les régions de Kharkiv 
et de Kherson. Sur le front, les et de Kherson. Sur le front, les 
combats se poursuivent. Le point combats se poursuivent. Le point 
de ce mardi 4 juillet 2023.de ce mardi 4 juillet 2023.
La Russie a annoncé avoir abattu La Russie a annoncé avoir abattu 
des drones ukrainiens au-dessus des drones ukrainiens au-dessus 
de la région de Moscou, lors de la région de Moscou, lors 
d’une rare attaque près de la d’une rare attaque près de la 
capitale russe qui a perturbé le capitale russe qui a perturbé le 
fonctionnement d’un aéroport. fonctionnement d’un aéroport. 
L’Ukraine a de son côté rapporté L’Ukraine a de son côté rapporté 
plusieurs frappes russes, dont plusieurs frappes russes, dont 
une particulièrement meurtrière une particulièrement meurtrière 
dans la région de Kharkiv  qui a dans la région de Kharkiv  qui a 
fait au moins une quarantaine de fait au moins une quarantaine de 
blessés.blessés.
Le président russe a assuré que Le président russe a assuré que 
la Russie allait « continuer de la Russie allait « continuer de 
résister » face aux sanctions et résister » face aux sanctions et 
aux pressions. Le Norvégien Jens aux pressions. Le Norvégien Jens 
Stoltenberg, à la tête de l’Otan Stoltenberg, à la tête de l’Otan 
depuis 2014, a été reconduit à depuis 2014, a été reconduit à 
son poste de secrétaire général, son poste de secrétaire général, 
à quelques jours d’un sommet à quelques jours d’un sommet 
crucial à Vilnius centré sur crucial à Vilnius centré sur 
l’Ukraine.l’Ukraine.
Voici ce qu’ il faut retenir de Voici ce qu’il faut retenir de 
cette journée du mardi 4 juillet cette journée du mardi 4 juillet 
2023, nouveau jour de guerre en 2023, nouveau jour de guerre en 
Ukraine, selon les informations Ukraine, selon les informations 
rapportées par l’Agence France-rapportées par l’Agence France-
Presse (AFP).Presse (AFP).

Cinq drones ukrainiens Cinq drones ukrainiens 
abattus près de Moscouabattus près de Moscou

L’attaque en Russie visait des L’attaque en Russie visait des 
sites dans la région de Moscou sites dans la région de Moscou 
et à la lisière de la capitale, des et à la lisière de la capitale, des 
zones qui n’ont été ciblées qu’à zones qui n’ont été ciblées qu’à 
quelques reprises depuis le quelques reprises depuis le 
début de l’offensive en Ukraine, début de l’offensive en Ukraine, 
même si ce type de frappes s’est même si ce type de frappes s’est 
multiplié ailleurs en Russie.multiplié ailleurs en Russie.
Selon le ministère russe de Selon le ministère russe de 
la Défense, quatre drones ont la Défense, quatre drones ont 
été détruits par la défense été détruits par la défense 
antiaérienne près de la capitale antiaérienne près de la capitale 
et le cinquième a été neutralisé et le cinquième a été neutralisé 
par des « moyens de guerre par des « moyens de guerre 
électroniques », avant de électroniques », avant de 
s’écraser dans la région de s’écraser dans la région de 
Moscou. L’attaque n’a pas Moscou. L’attaque n’a pas 
fait de victime ni de dégâts, a fait de victime ni de dégâts, a 
souligné le ministère. « Toutes souligné le ministère. « Toutes 
les attaques ont été repoussées les attaques ont été repoussées 
par la défense antiaérienne, par la défense antiaérienne, 
tous les drones détectés ont été tous les drones détectés ont été 
neutralisés », s’est félicité sur neutralisés », s’est félicité sur 
Telegram le maire de Moscou, Telegram le maire de Moscou, 
Sergueï Sobianine.Sergueï Sobianine.
L’attaque a perturbé pendant L’attaque a perturbé pendant 
trois heures le fonctionnement trois heures le fonctionnement 
de l’aéroport Vnoukovo, l’un de l’aéroport Vnoukovo, l’un 
des trois grands aéroports des trois grands aéroports 
internationaux de Moscou. L’un internationaux de Moscou. L’un 
des drones a été neutralisé près des drones a été neutralisé près 
de Koubinka, localité située à de Koubinka, localité située à 
une quarantaine de kilomètres une quarantaine de kilomètres 
de l’aéroport où plusieurs vols de l’aéroport où plusieurs vols 
ont dû être redirigés dans la ont dû être redirigés dans la 
matinée avant qu’ il ne reprenne matinée avant qu’il ne reprenne 

son activité.son activité.
La porte-parole de la diplomatie La porte-parole de la diplomatie 
russe, Maria Zakharova, a russe, Maria Zakharova, a 
dénoncé sur Telegram un « dénoncé sur Telegram un « 
acte terroriste » qui ciblait acte terroriste » qui ciblait 
une zone où sont situées des « une zone où sont situées des « 
infrastructures civiles ».infrastructures civiles ».
Des frappes russes en UkraineDes frappes russes en Ukraine
En Ukraine, deux personnes En Ukraine, deux personnes 
ont été tuées dans la région de ont été tuées dans la région de 
Kherson, dans le sud du pays, par Kherson, dans le sud du pays, par 
des bombardements d’artillerie des bombardements d’artillerie 
russes, a annoncé le gouverneur russes, a annoncé le gouverneur 
Oleksandre Prokoudine sur Oleksandre Prokoudine sur 
Telegram.Telegram.
Dans la région de Kharkiv, dans Dans la région de Kharkiv, dans 
le nord-est du pays, une frappe le nord-est du pays, une frappe 
russe à l’aide d’un missile russe à l’aide d’un missile 
Iskander a fait au moins trente-Iskander a fait au moins trente-
huit blessés, dont douze enfants, huit blessés, dont douze enfants, 
selon le parquet ukrainien. Un selon le parquet ukrainien. Un 
nourrisson de trois mois a dû nourrisson de trois mois a dû 
recevoir une assistance médicale recevoir une assistance médicale 
sur place. Trois personnes ont sur place. Trois personnes ont 
également été blessées dans la également été blessées dans la 
région de Donetsk (est) et trois région de Donetsk (est) et trois 
autres dans celle de Tcherniguiv autres dans celle de Tcherniguiv 
(nord), selon les autorités (nord), selon les autorités 
locales.locales.
Le bilan de la frappe russe au Le bilan de la frappe russe au 
drone ayant touché lundi un drone ayant touché lundi un 
immeuble d’habitation à Soumy, immeuble d’habitation à Soumy, 
dans le nord-est, s’est lui alourdi dans le nord-est, s’est lui alourdi 
à trois morts et vingt-et-un à trois morts et vingt-et-un 
blessés.blessés.
Quelques succès ukrainiens au Quelques succès ukrainiens au 

frontfront
Les combats se poursuivent Les combats se poursuivent 
également sur le front, près d’un également sur le front, près d’un 
mois après la contre-offensive mois après la contre-offensive 
lancée par les forces ukrainiennes lancée par les forces ukrainiennes 
qui n’a donné jusque-là que des qui n’a donné jusque-là que des 
gains territoriaux modérés pour gains territoriaux modérés pour 
Kiev.Kiev.
Selon le ministère britannique Selon le ministère britannique 
de la Défense, les forces de la Défense, les forces 
ukrainiennes sont confrontées ukrainiennes sont confrontées 
dans leur avance à une « dans leur avance à une « 
utilisation massive de mines utilisation massive de mines 
antichars par la Russie » et à antichars par la Russie » et à 
des attaques par l’aviation, des des attaques par l’aviation, des 
hélicoptères et l’artillerie russes. hélicoptères et l’artillerie russes. 
Les forces russes ont « remporté Les forces russes ont « remporté 
quelques succès avec cette quelques succès avec cette 
approche » mais continuent de « approche » mais continuent de « 
souffrir de faiblesses majeures », souffrir de faiblesses majeures », 
estime-t-il.estime-t-il.
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a fait état Volodymyr Zelensky a fait état 
lundi de combats « difficiles lundi de combats « difficiles 
» tout au long de la semaine » tout au long de la semaine 
dernière, les forces de Kiev ayant dernière, les forces de Kiev ayant 
avancé de 37 km² dans le Sud et avancé de 37 km² dans le Sud et 
l’Est. La Russie a affirmé de son l’Est. La Russie a affirmé de son 
côté que l’armée ukrainienne n’a côté que l’armée ukrainienne n’a 
« atteint ses objectifs sur aucun « atteint ses objectifs sur aucun 
axe » depuis le début de sa axe » depuis le début de sa 
contre-offensive début juin.contre-offensive début juin.
La Russie va « résister » aux La Russie va « résister » aux 
sanctions et aux « pressions »sanctions et aux « pressions »

Sur le plan diplomatique, le Sur le plan diplomatique, le 
président russe Vladimir Poutine président russe Vladimir Poutine 
a pris part ce mardi à un sommet a pris part ce mardi à un sommet 
virtuel de l’Organisation de virtuel de l’Organisation de 
coopération de Shanghai (OCS), coopération de Shanghai (OCS), 

une alliance régionale qui une alliance régionale qui 
réunit notamment la Russie, la réunit notamment la Russie, la 
Chine et l’ Inde. Il a assuré que Chine et l’Inde. Il a assuré que 
son pays allait « continuer de son pays allait « continuer de 
résister » face aux « pressions résister » face aux « pressions 
extérieures », aux « sanctions » extérieures », aux « sanctions » 
et aux « provocations », et il a et aux « provocations », et il a 
remercié les pays de l’OCS lui remercié les pays de l’OCS lui 
ayant exprimé leur « soutien » ayant exprimé leur « soutien » 
pendant la rébellion du groupe pendant la rébellion du groupe 
paramilitaire Wagner qui a fait paramilitaire Wagner qui a fait 
trembler le Kremlin fin juin.trembler le Kremlin fin juin.
« Le peuple russe est consolidé « Le peuple russe est consolidé 
comme jamais », a assuré le chef comme jamais », a assuré le chef 
du Kremlin, en affirmant que « du Kremlin, en affirmant que « 
toute la société » russe « a fait toute la société » russe « a fait 
front uni contre la tentative de front uni contre la tentative de 
mutinerie armée ». Il a également mutinerie armée ». Il a également 
remercié ses « collègues de remercié ses « collègues de 
l’Organisation de coopération de l’Organisation de coopération de 
Shanghai qui ont exprimé leur Shanghai qui ont exprimé leur 
soutien aux actions des autorités soutien aux actions des autorités 
russes visant à défendre l’ordre russes visant à défendre l’ordre 
constitutionnel, la vie et la constitutionnel, la vie et la 
sécurité des citoyens ». « Nous sécurité des citoyens ». « Nous 
apprécions beaucoup cela », a apprécions beaucoup cela », a 
ajouté Vladimir Poutine.ajouté Vladimir Poutine.

L’accord céréalier menacéL’accord céréalier menacé
Par ailleurs, le ministère Par ailleurs, le ministère 
russe des Affaires étrangères russe des Affaires étrangères 
a dit ne voir « aucune raison a dit ne voir « aucune raison 
» de prolonger l’ important » de prolonger l’important 
accord sur les exportations de accord sur les exportations de 
céréales ukrainiennes arrivant à céréales ukrainiennes arrivant à 
expiration le 17 juillet. Moscou expiration le 17 juillet. Moscou 
dénonce depuis des mois des dénonce depuis des mois des 
entraves à ses propres livraisons entraves à ses propres livraisons 
de produits agricoles du fait des de produits agricoles du fait des 
sanctions occidentales. « Dans sanctions occidentales. « Dans 
ces conditions, il est évident ces conditions, il est évident 
qu’ il n’y a aucune raison de qu’il n’y a aucune raison de 
poursuivre [l’accord] », a averti poursuivre [l’accord] », a averti 
le ministère.le ministère.
Jens Stoltenberg reconduit à Jens Stoltenberg reconduit à 

la tête de l’Otanla tête de l’Otan
« Je suis honoré de la décision « Je suis honoré de la décision 
des alliés de l’Otan d’étendre des alliés de l’Otan d’étendre 
mon mandat de secrétaire général mon mandat de secrétaire général 
jusqu’au 1er octobre 2024, a écrit jusqu’au 1er octobre 2024, a écrit 
Jens Stoltenberg sur Twitter. Jens Stoltenberg sur Twitter. 
Les liens transatlantiques entre Les liens transatlantiques entre 
l’Europe et l’Amérique du l’Europe et l’Amérique du 
Nord ont garanti notre liberté Nord ont garanti notre liberté 
et notre sécurité depuis près de et notre sécurité depuis près de 
75 ans, et, dans un monde plus 75 ans, et, dans un monde plus 
dangereux, notre Alliance est dangereux, notre Alliance est 
plus importante que jamais ».plus importante que jamais ».
Attendue depuis plusieurs Attendue depuis plusieurs 
semaines en l’absence de semaines en l’absence de 
consensus sur le nom d’un consensus sur le nom d’un 
possible successeur, cette possible successeur, cette 
prolongation a été entérinée lors prolongation a été entérinée lors 
d’une réunion des ambassadeurs d’une réunion des ambassadeurs 
des 31 pays membres au siège des 31 pays membres au siège 
de l’organisation, à Bruxelles. de l’organisation, à Bruxelles. 
Nommé le 1er octobre 2014 pour Nommé le 1er octobre 2014 pour 
un mandat de 4 ans, l’ancien un mandat de 4 ans, l’ancien 
Premier ministre norvégien, 64 Premier ministre norvégien, 64 
ans, a effectué deux mandats ans, a effectué deux mandats 
complets et avait déjà été complets et avait déjà été 
prolongé d’un an en 2022 à la prolongé d’un an en 2022 à la 
suite de l’ invasion de l’Ukraine.suite de l’invasion de l’Ukraine.
Le président américain Joe Le président américain Joe 
Biden a salué cette reconduction Biden a salué cette reconduction 
dans un communiqué, qualifiant dans un communiqué, qualifiant 

l’alliance militaire de « plus l’alliance militaire de « plus 
forte, plus unie et déterminée que forte, plus unie et déterminée que 
jamais ». « Grâce à son leadership jamais ». « Grâce à son leadership 
constant, son expérience et son constant, son expérience et son 
jugement, le secrétaire général jugement, le secrétaire général 
Stoltenberg a permis à notre Stoltenberg a permis à notre 
Alliance de relever les défis les Alliance de relever les défis les 
plus significatifs en matière de plus significatifs en matière de 
sécurité en Europe depuis la sécurité en Europe depuis la 
Deuxième Guerre mondiale » . Deuxième Guerre mondiale » . 
La question de l’adhésion de La question de l’adhésion de 
l’Ukraine à l’Otan sera au cœur l’Ukraine à l’Otan sera au cœur 
du sommet de Vilnius, les 11 et du sommet de Vilnius, les 11 et 
12 juillet. Si une adhésion tant 12 juillet. Si une adhésion tant 
que l’offensive militaire russe que l’offensive militaire russe 
se poursuit est exclue, Kiev veut se poursuit est exclue, Kiev veut 
des assurances pour la suite. des assurances pour la suite. 
L’ invasion de l’Ukraine par la L’invasion de l’Ukraine par la 
Russie a bouleversé la sécurité Russie a bouleversé la sécurité 
en Europe et rebattu les cartes, en Europe et rebattu les cartes, 
poussant la Finlande et la Suède poussant la Finlande et la Suède 
à vouloir rejoindre le parapluie à vouloir rejoindre le parapluie 
protecteur de l’Otan.protecteur de l’Otan.
L’article 5 de l’Alliance stipule L’article 5 de l’Alliance stipule 
qu’une attaque contre un membre qu’une attaque contre un membre 
« sera considérée comme une « sera considérée comme une 
attaque contre tous les membres attaque contre tous les membres 
». Après trois décennies de non-». Après trois décennies de non-
alignement militaire, la Finlande, alignement militaire, la Finlande, 
qui partage une frontière de 1 qui partage une frontière de 1 
300 km de long avec la Russie, 300 km de long avec la Russie, 
est devenue début avril le 31e est devenue début avril le 31e 
pays membre de l’Otan. Le sort pays membre de l’Otan. Le sort 
de la Suède se heurte encore aux de la Suède se heurte encore aux 
objections de la Turquie et de la objections de la Turquie et de la 
Hongrie.Hongrie.

L’Ukraine convoque L’Ukraine convoque 
l’ambassadeur géorgienl’ambassadeur géorgien

Kiev a annoncé mardi avoir Kiev a annoncé mardi avoir 
convoqué l’ambassadeur convoqué l’ambassadeur 
géorgien, en accusant Tbilissi géorgien, en accusant Tbilissi 
de « torturer » l’ancien président de « torturer » l’ancien président 
géorgien emprisonné Mikheïl géorgien emprisonné Mikheïl 
Saakashvili, également citoyen Saakashvili, également citoyen 
ukrainien, après l’apparition de ukrainien, après l’apparition de 
ce dernier extrêmement amaigri ce dernier extrêmement amaigri 
et émacié à son procès en Géorgie. et émacié à son procès en Géorgie. 
« Il a été signalé à l’ambassadeur « Il a été signalé à l’ambassadeur 
géorgien que ce traitement géorgien que ce traitement 
de Mikheïl Saakashvili est de Mikheïl Saakashvili est 
absolument inacceptable. Le absolument inacceptable. Le 
pouvoir géorgien doit arrêter de pouvoir géorgien doit arrêter de 
torturer ce citoyen ukrainien », a torturer ce citoyen ukrainien », a 
lancé la diplomatie ukrainienne lancé la diplomatie ukrainienne 
dans un communiqué, tout en dans un communiqué, tout en 
proposant de transporter l’ex-proposant de transporter l’ex-
président en Ukraine pour des « président en Ukraine pour des « 
soins médicaux ».soins médicaux ».
Tbilissi a ensuite dénoncé une Tbilissi a ensuite dénoncé une 

« escalade » après la décision « escalade » après la décision 
des autorités ukrainiennes des autorités ukrainiennes 
de renvoyer temporairement de renvoyer temporairement 
l’ambassadeur géorgien en l’ambassadeur géorgien en 
poste. À Kiev, le président poste. À Kiev, le président 
Volodymyr Zelensky lui avait en Volodymyr Zelensky lui avait en 
effet donné lundi 48 heures pour effet donné lundi 48 heures pour 
rentrer en Géorgie et y avoir des rentrer en Géorgie et y avoir des 
consultations sur le sort réservé consultations sur le sort réservé 
à Mikheïl Saakachvili. « Le à Mikheïl Saakachvili. « Le 
monde a pu voir aujourd’hui monde a pu voir aujourd’hui 
une fois de plus comment le une fois de plus comment le 
Kremlin – par les mains de Kremlin – par les mains de 
l’actuel gouvernement géorgien l’actuel gouvernement géorgien 
– tue le citoyen ukrainien – tue le citoyen ukrainien 
Mikheïl Saakachvili », a accusé Mikheïl Saakachvili », a accusé 
le président ukrainien.le président ukrainien.
L’ancien président pro-L’ancien président pro-
occidental de la Géorgie (2004-occidental de la Géorgie (2004-
2013) est la principale figure 2013) est la principale figure 
d’opposition au gouvernement d’opposition au gouvernement 
actuel, que les opposants actuel, que les opposants 
affirment soumis aux pressions affirment soumis aux pressions 
de la Russie. Visé par les de la Russie. Visé par les 
autorités russes qui avaient lancé autorités russes qui avaient lancé 
en 2008 une invasion armée en 2008 une invasion armée 
de cette ancienne république de cette ancienne république 
soviétique qui aspirait à intégrer soviétique qui aspirait à intégrer 
l’Otan, il avait été arrêté à son l’Otan, il avait été arrêté à son 
retour d’exil en 2021.retour d’exil en 2021.

La Chine annule la visite La Chine annule la visite 
du chef de la diplomatie du chef de la diplomatie 

européenneeuropéenne
La Chine a annulé la visite à La Chine a annulé la visite à 
Pékin du chef de la diplomatie Pékin du chef de la diplomatie 
européenne, Josep Borrell, européenne, Josep Borrell, 
prévue la semaine prochaine. prévue la semaine prochaine. 
Une première visite, prévue Une première visite, prévue 
mi-avril, avait déjà été reportée mi-avril, avait déjà été reportée 
car il avait été testé positif au car il avait été testé positif au 
Covid-19. « Malheureusement, Covid-19. « Malheureusement, 
nous avons été informés par nos nous avons été informés par nos 
homologues chinois que les dates homologues chinois que les dates 
envisagées la semaine prochaine envisagées la semaine prochaine 
n’étaient plus possibles et n’étaient plus possibles et 
nous devons désormais trouver nous devons désormais trouver 
d’autres dates », a indiqué une d’autres dates », a indiqué une 
porte-parole de la Commission porte-parole de la Commission 
européenne, Nabila Massrali, européenne, Nabila Massrali, 
sans autres précisions.sans autres précisions.
L’un des contentieux les plus vifs L’un des contentieux les plus vifs 
avec Pékin est lié à l’ambiguïté avec Pékin est lié à l’ambiguïté 
de la position chinoise sur de la position chinoise sur 
l’ invasion de l’Ukraine par la l’invasion de l’Ukraine par la 
Russie. L’Union européenne est Russie. L’Union européenne est 
aussi soucieuse de réduire sa aussi soucieuse de réduire sa 
dépendance économique vis-à-dépendance économique vis-à-
vis de Pékin.vis de Pékin.
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En Bref...Le Q-silicon, un pas de géant vers la 
spintronique et l’informatique quantique

Pourquoi Elon Musk limite-t-il désormais
 la lecture des tweets ?

Annoncée il y a quelques mois par 
Meta, la nouvelle application du 
groupe, qui vise à concurrencer 
frontalement Twitter, est désormais 
disponible sur les magasins 
d’applications mobiles pour iPhone 
et Android en précommande 
gratuite, a constaté ce lundi un 
journaliste de l’AFP.
« Threads, an Instagram app », la 
nouvelle application, dont le nom 
signifie « fil » en anglais, devrait 
être disponible dans les prochains 
jours, et est décrite sur la boutique 
d’Apple, l’App Store, comme « 
l’application d’Instagram pour les 
conversations via du texte ».
« Un réseau social décentralisé et 
indépendant »
« Threads est le lieu où les 
communautés se rassemblent pour 
discuter de tout, qu’il s’agisse des 
sujets qui vous intéressent ou des 
tendances de demain », précise la 
description de l’application sur 
les magasins d’applications. Elle 
doit permettre de « vous connecter 
directement avec vos créateurs 
favoris et ceux qui aiment la même 
chose ou pour construire votre 
propre base afin de partager vos 
idées, opinions et créativité avec le 
monde entier ».
Meta, maison mère de Facebook et 
Instagram, avait annoncé mi-mars 
travailler sur un nouveau réseau 
social dont la description en faisait 
un concurrent potentiel de Twitter. 
« Nous réfléchissons à un réseau 
social décentralisé et indépendant 
permettant de partager des messages 
écrits en temps réel », avait déclaré 
le groupe dans une déclaration 
envoyée à l’AFP.
Rupture avec Twitter
Selon le site Platformer, 
l’application serait pensée afin 
d’être interopérable avec les autres 
réseaux du même type, ce qui serait 
une rupture majeure avec la stratégie 
jusqu’ici employée par les géants 
de la tech qui ont toujours préféré 
les environnements fermés avec 
leurs propres règles d’utilisation. 
Le choix de l’interopérabilité 
envisagée par Meta se démarque 
également de l’approche de Twitter 
en la matière : en décembre, son 
principal actionnaire Elon Musk 
avait fait brièvement bloquer les 
comptes de plusieurs utilisateurs qui 
partageaient des liens vers d’autres 
réseaux sociaux, dont Facebook, 
Instagram ou Mastodon.

En chauffant du silicium 
avec un laser, des 
chercheurs américains ont 

réussi à créer un nouveau matériau 
qu’ils ont baptisé Q-silicon. 
Ferromagnétique à température 
ambiante, il pourrait permettre 
d’importantes avancées dans la 
spintronique et l’informatique 
quantique.
Les circuits électroniques 
modernes, basés sur le silicium, 
pourraient bientôt atteindre les 
limites des lois de la physique. 
Toutefois, ce matériau pourrait 
connaître une nouvelle vie grâce 
à une découverte effectuée par 
des chercheurs de l’université 
d’État de Caroline du Nord. Ils 
viennent de créer un nouveau 
matériau à partir de silicium 
baptisé Q-silicon qui pourrait 
être utilisé dans la spintronique.
L’électronique classique 
exploite la charge des 
électrons. La spintronique 
utilise également le spin des 
électrons, une caractéristique 
quantique liée à sa rotation. Cela 
permet notamment de traiter et 
stocker l’information au niveau 

atomique. Décrite dans la revue 
Material Research Letters, la 
procédure de fabrication du 
Q-silicon consiste à chauffer du 
silicium amorphe (non cristallin) 
avec un laser pendant quelques 
nanosecondes avant de le 
refroidir.
Un matériau ferromagnétique à 
température ambiante
Le Q-silicon a plusieurs 
propriétés remarquables, dont 
celle d’être ferromagnétique 
à température ambiante, 
une propriété qui le rend 
particulièrement intéressant 
pour créer des qubits de spin 
pour l’informatique quantique. 
Les chercheurs ont également 
noté une dureté accrue ainsi que 
la supraconductivité.
« La microélectronique 
moderne est basée sur la charge 
d›un électron, ce qui la rend 
relativement lente et peu mobile. 
En utilisant le Q-silicon, nous 
utilisons le spin de l›électron, 
ce qui rend les ordinateurs 
beaucoup plus rapides avec 
une consommation d›énergie 
négligeable », a indiqué Jay 

Narayan, l’un des auteurs 
de l’étude. Cette découverte 
pourrait donc permettre de créer 

de nouveaux appareils plus petits 
et plus rapides, tout en réduisant 
leur consommation électrique.

Ce week-end, Elon Musk a lancé 
une vive polémique en imposant 
une limite quotidienne à la 
lecture des tweets. De nombreux 

internautes se sont plaints de 
ne même pas pouvoir lire les 
réponses à leurs tweets publiés 
en réaction à cette annonce…

Twitter est de nouveau dans la 
tourmente, avec une annonce 
ce week-end qui a provoqué 
un tollé. C’est le P.-D.G. de 
Twitter, Elon Musk lui-même, 
qui a annoncé sur Twitter avoir 
limité les utilisateurs à la lecture 
de 6 000 tweets par jour pour 
les comptes vérifiés, autrement 
dit abonnés à Twitter Blue, 600 
tweets pour les comptes non 
vérifiés et 300 tweets pour les 
nouveaux comptes non vérifiés.
Au-delà de cette limite, le fil 
d’actualités s’arrête net avec 
le message « Limite de taux 
dépassée ». Ce changement 
signifie également qu’il n’est 
plus possible de lire des tweets 
sans être inscrit sur le site. 
Officiellement, cette limite 
est en réponse à « des niveaux 
extrêmes de collecte de données 
et de manipulation du système 
». Certains pointent du doigt 
les intelligences artificielles 
génératrices, très gourmandes 
en données.
Meta prépare son concurrent à 
Twitter
Cependant, d’autres ont 
découvert une autre raison 
possible. Le mois dernier, le 
site Platformer avait révélé 

que Twitter ne payait plus ses 

factures pour l’utilisation de la 

plateforme Google Cloud depuis 

son rachat par Elon Musk. Le 

contrat devait se terminer le 30 
juin, soit quelques heures avant 

cette annonce.

Face au tollé des utilisateurs, 

le milliardaire s’est rapidement 

vu obligé d’augmenter les 

limites, passant à 8 000, 800 

et 400 pour les abonnés, non 

abonnés, et nouveaux comptes 

respectivement. Peu de 

temps après, il a de nouveau 

augmenté ces chiffres à 10 000, 

1 000 et 500. Ces limites sont 

annoncées comme temporaires, 

mais aucune durée n’a encore 

été évoquée. Cette nouvelle 

vague de mécontentement des 

utilisateurs tombe à pic pour 

Mark Zuckerberg, qui travaille 

sur un concurrent à Twitter 

surnommé Projet 92, Barcelona 

ou encore Threads. Selon les 

rumeurs, Meta pourrait lancer 

ce nouveau réseau social à la 

mi-juillet.
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Sels d’aluminium, 
parabens, parfums... 
Déodorants et anti-

transpirants «classiques» 
sont souvent pointés du doigt 
pour leur impact sur notre 
santé et sur l’environnement. 
Heureusement, il 
existe de nombreuses 
alternatives naturelles qui 
permettent de chasser les 
odeurs. Tour d’horizon. 
Les anti-transpirants ont 
la capacité de bloquer la 
transpiration pour limiter les 
odeurs incommodantes. Ils 
utilisent généralement des 
sels d’aluminium de synthèse, 
très efficaces pour limiter 
la sudation, mais réputés 
dangereux pour la santé et nocifs 
pour l’environnement. Certaines 
alternatives naturelles peuvent 
toutefois faire l’affaire, comme 
nous explique le Dr Catherine 
Gaucher, dermatologue 
et vénérologue à Paris. 

Pourquoi transpire-t-on ?
La transpiration est un processus 
naturel et indispensable 
qui permet de réguler la 
température centrale de notre 
corps (thermorégulation), 
explique la dermatologue. Elle 
peut survenir lors d’une hausse 
importante des températures 
extérieures, lors d’un épisode 
de fièvre ou après une session 
d’activité sportive intense. 
Mais elle peut aussi traduire 
des émotions comme le stress, 
la peur, l’excitation, etc. 
Elle se manifeste par 
l’évacuation de sueur au travers 
des pores de la peau. «Notre 
organisme est programmé pour 
supporter une température 
corporelle centrale ne tolérant 
que peu de variations, 
proche des 37 °C. On parle 
d’homéothermie», explique 
le Dr Gaucher. Lorsque 
la température extérieure 
augmente, l’organisme est 
programmé pour éviter une 
augmentation de la température 
centrale, et en particulier éviter 
un échauffement cérébral.
Le cas échéant, notre cerveau 
envoie des informations vers 
l’épiderme, ce qui enjoint les 
glandes sudoripares à évacuer 
la chaleur sous forme de 
vapeur d’eau qui s’évapore 
via les pores de la peau. Et 
la dermatologue d’ajouter :
Ce phénomène permet une sorte 
d’humidification naturelle de 
l’ensemble de notre corps, ce 
qui le rafraîchit : la température 

de la peau reste aux alentours 
de 32°C et celle de l’intérieur 
du corps (température centrale) 
reste aux alentours de 37°C.
Par ailleurs, la transpiration 
permet d’évacuer en partie 
les toxines et les déchets 
présents dans l’organisme, 
comme l’urée, l’acide 
urique ou l’acide lactique. 

Quelles zones du corps 
sont concernées par la 

transpiration ?
La transpiration est souvent 
plus abondante au niveau : 
• des aisselles, 
• des pieds, 
• du visage 
(peau luisante),
• des mains 
(mains moites)
• et de l’aine. 
Mais le corps humain possède 
entre 2 et 3 millions de glandes 
sudoripares qui peuvent sécréter 
de la sueur sur l’ensemble 
du corps pour maintenir une 
température centrale «normale». 

Est-ce que la transpiration 
sent forcément mauvais ?

«La sueur en elle-même n’a 
pas d’odeur, puisqu’elle est 
composée à 99 % d’eau, 
indique le Dr Gaucher. Les 
désagréments surviennent 
lorsqu’elle entre en contact 
avec les bactéries naturellement 
présentes sur notre peau 
(bactéries dont la prolifération 
est favorisée par l’humidité 
au niveau des aisselles par 
exemple).» Concrètement, 
l’odeur désagréable est donc 
liée à la décomposition 
et à la macération de la 
sueur par ces bactéries. 
Pourquoi certaines personnes 

sont plus sujettes à la 
transpiration ?

La transpiration est plus ou 
moins abondante et odorante 
selon les personnes. Quant 
aux odeurs, elles dépendent 
de la flore cutanée de chacun, 
répond la dermatologue. 
L’odeur corporelle est en effet 
une sorte d’empreinte digitale 
propre à chacun (elle peut 
varier selon l’âge, le genre, la 
génétique, l’alimentation, etc). 
Quelle différence entre un anti-
transpirant et un déodorant ?
Anti-transpirant et déodorant 
sont deux produits distincts : 
• Le déodorant absorbe 
la sueur et les mauvaises 
odeurs, il est composé d’agents 
antibactériens qui éliminent 
les bactéries à l’origine de 
la transpiration, associés à 

divers parfums qui masquent 
les mauvaises odeurs.
• L’anti-transpirant, lui, 
bloque le flux de la transpiration 
(autrement dit, il empêche la 
formation de sueur). Il contient 
des actifs qui obstruent les 
pores à la surface de la peau 
et empêchent l’évacuation de 
la sueur. La plupart du temps, 
il s’agit de sels d’aluminium.
Pourquoi les sels d’aluminium 
utilisés dans les anti-transpirants 
traditionnels sont-ils décriés ?
Les sels d’aluminium présents 
dans les anti-transpirants 
génèrent de petits agrégats 
à la surface de la peau, qui 
empêchent temporairement 
l’organisme d’évacuer la sueur. 
Ils sont cependant décriés pour 
leurs caractéristiques chimiques 
au potentiel cancérigène. Ils 
sont notamment suspectés de 
provoquer un dérèglement 
des chromosomes qui 
entraînerait des brisures et 
des recompositions aléatoires. 
Les études pour évaluer le 
lien entre sels d’aluminium et 
cancer du sein se multiplient - 
et continuent de se contredire. 
Depuis 2011, en vertu du 
principe de précaution, 
l’Agence nationale de sécurité 
du médicament et des produits 
de santé (ANSM) conseille 
tout de même aux fabricants de 
restreindre la concentration en 
sels d’aluminium synthétiques 
dans les produits anti-
transpirants. Elle recommande 
aussi de ne pas utiliser un anti-
transpirant sur des aisselles 
fraîchement épilées ou rasées.

Quel est le meilleur anti-
transpirant naturel ? 

Comment faire pour s’en 
servir ?

Plusieurs alternatives naturelles 
permettent de limiter le recours 
aux produits potentiellement 
agressifs, tout en luttant contre 
les effets de la transpiration. 
Mais qui dit naturel ne dit pas 
forcément sans risques. Certains 
actifs peuvent être à l’origine 
de réactions allergiques ! 
Prenez donc vos précautions 
et n’appliquez pas l’anti-
transpirant (naturel ou non) 
après un rasage ou une épilation. 
Vous éviterez ainsi les risques 
d’irritations et de brûlures. 
La pierre d’alun
Très efficace, la pierre d’alun 
obstrue les pores grâce à ses 
propriétés astringentes. Ses 
propriétés anti-bactériennes, 
elles, permettent de maintenir 

la peau à l’abri de l’humidité 
et des microbes. Toutefois, la 
pierre d’alun contient des sels 
d’aluminium naturels, avertit le 
Dr Gaucher. Leur concentration 
est plus faible que celle des 
anti-transpirants classiques, 
mais elle peut toute de même 
provoquer des irritations. 
Il existe de la pierre d’alun de 
synthèse, constituée de sulfate 
d’aluminium et d’ammonium, 
commercialisée avec la 
mention Ammonium Alum. La 
pierre d’alun naturelle, elle, 
est commercialisée avec la 
mention Potassium Alum dans 
la liste des ingrédients. Sous 
forme brute, on la mouille 
un peu à l’eau froide, puis 
on la passe délicatement sur 
la peau. Il est aussi possible 
de passer une pierre d’alun 
sèche sur une peau humide. 
Le citron vert
Le citron vert est parfois 
plébiscité pour son acidité : il 
abaisse le pH de la peau, ce qui 
permet de limiter la production 
de sueur, sans la stopper 
complètement. Son action anti-
bactérienne évite l’apparition 
des mauvaises odeurs, et son 
parfum permet de les camoufler 
lorsque la sueur parvient à 
nouveau à se frayer un chemin. 
Pour profiter de ses vertus, 
rien de plus simple : on coupe 
le fruit en deux et on le frotte 
contre son aisselle propre et 
sèche. On peut aussi l’appliquer 
à l’aide d’un coton. À noter : le 
jus citron est photosensibilisant. 
On évite de l’appliquer sur 
une zone exposée au soleil.
Le bicarbonate de soude
Le bicarbonate de soude limite 
la multiplication des bactéries 
responsables des mauvaises 
odeurs. Il a également des 
propriétés absorbantes, très 
utiles en cas de transpiration 

excessive. Pour limiter 
les risques d’irritations et 
éviter qu’il ne s’effrite, on 
peut l’associer à une crème 
hydratante. On l’applique 
sur une peau propre et sèche. 
Les huiles essentielles
Les huiles essentielles les 
plus utilisées contre les 
odeurs de transpiration sont : 
• l’huile 
essentielle de Palmarosa,
• l’huile essentielle 
de sauge sclarée
• et l’huile 
essentielle de lavande.
Elles éliminent les bactéries 
responsables des mauvaises 
odeurs et absorbent l’excès 
de transpiration. Sans 
compter qu’elles ont un 
puissant effet déodorant. 
«On peut par exemple mélanger 
une goutte ou deux à une huile 
végétale (huile de jojoba, 
huile d’amande douce, huile 
de noyaux d’abricot, etc) ou à 
du bicarbonate de soude. On 
applique ensuite le tout sur 
une peau propre et sèche», 
conseille la Dr Gaucher. 
L’aloe vera
L’aloe vera est souvent utilisée 
pour ses vertus hydratantes 
et antiseptiques : elle permet 
de limiter la prolifération 
bactérienne et resserre les 
pores, ce qui aide à réduire la 
production de sueur. Par ailleurs, 
elle procure naturellement une 
odeur fraîche. On l’utilise pure, 
sous forme de gel, matin et soir, 
sur une peau propre et sèche. 
Le vinaigre de cidre
Très astringent, le vinaigre 
de cidre permet de réguler la 
transpiration, tout en neutralisant 
les bactéries responsables 
des mauvaises odeurs. On 
l’applique sous les aisselles à 
l’aide d’un coton, matin et soir, 
sur une peau propre et sèche. 

antI-transpIrants na turels : 

quelles sont les alternatives efficaces à 
un «déo» classique ?
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Les ronces, ces plantes 
fruitières en forme 
de lianes, sont 

reconnaissables à leurs épines 
aiguisées très courantes en forêt. 
Ayant la fâcheuse tendance à 
envahir leur environnement - 
leur croissance est très rapide -, 
nous voulons souvent nous en 
débarrasser, surtout quand elles 
s’enroulent sur des mètres entiers 
dans un jardin. Voici nos astuces 
naturelles et conseils pratiques 
pour y parvenir.
Comment venir à bout des 
ronces naturellement ? Comment 
éviter leur repousse et s’en 
débarrasser définitivement ? 
Autant de questions qui méritent 
des réponses claires. Alors voici 
pas moins de 7 astuces pour dire 
adieu aux ronces qui ont envahi 
votre jardin !

Comment procéder au 
désherbage naturel des ronces?
La première technique, et aussi la 
plus courante, est de couper les 
ronces à la main. Du moins avec 
un sécateur bien aiguisé et préparé 
à la coupe des lianes solides, sans 
oublier des gants de jardinage. 
L’arrachage des racines depuis 
leurs souches peut être bénéfique 
et évite la repousse des ronces 
par la suite, notamment si vous 
le faites dans vos haies. C’est 
d’ailleurs la technique la plus 
efficace en haie bien qu’elle soit 
très physique.
Vous pouvez aussi user d’un 
extracteur de racines. Plus vous 
le ferez tôt et régulièrement, 

moins les plantes fruitières ne 
se développeront. Vous pouvez 
d’abord retourner le sol de façon 
à faire sortir plus facilement les 
racines, bien développées en 
général. Le désherbage naturel 
est donc une première méthode 
efficace qui vient à bout de ces 
tenaces plantes, «véritables 
chiendents».
Quelles solutions sans produits 
chimiques pour éliminer les 
ronces ?
Voici quelques astuces naturelles 
pour couper l’herbe sous le pied 
aux ronces de votre jardin :

Le sel
Découpez une bouteille plastique 
aux 3/4.
Versez ½ litre d’eau très chaude 
et 30 grammes de sel.
Coupez une ronce et positionnez-
la dans la bouteille, tige vers le 
haut.
Laissez tel quel au moins 6 mois 
: les ronces n’auront pas envie de 
s’installer dans le secteur.
L’infusion d’orties
Préparez une infusion à base 

d’orties et pulvérisez sur vos 
ronces. L’ortie est réputée pour 
ses actions désherbantes et est 
très utilisée en jardinage. À 
l’état de purin, son odeur est très 
désagréable mais il reste tout 
aussi efficace.
L’eau de cuisson des pommes 

de terre
L’eau de cuisson, bien chaude, 
des pommes de terre fait aussi 
ses preuves pour venir à bout des 
envahisseuses grâce à sa teneur 
en amidon, désherbant à ses 
heures. Vous pouvez aussi utiliser 
l’eau de cuisson de vos pâtes.

Le vinaigre blanc
Préparez une dilution avec 1/3 
d’eau et 1/3 de vinaigre blanc 
et pulvérisez ensuite sur les 
hauteurs de vos ronces. En 
effet, le vinaigre blanc est un 
désherbant de contact, ce qui 
signifie qu’il n’agit pas sur les 
racines. Attention à bien doser 
votre préparation car le vinaigre 
blanc a tendance à acidifier les 
sols.

Le paillage

Le fait de pailler va faire barrage 
aux ronces et aux mauvaises 
herbes. Une fois que vous avez 
procédé à l’arrachage manuel des 
plantes, installez votre paillage 
au sol. L’avantage est double : 
vos ronces seront stoppées et vos 
sols, laissés au frais et dans une 
humidité ambiante.

Le purin d’angélique
L’angélique est une plante 
herbacée qui pousse surtout 
aux beaux jours. Utilisée en 
phytothérapie, elle fait aussi ses 
preuves en tant que désherbant 
naturel. Pour préparer du purin 
d’angélique :
Prélevez 1 kg de feuilles 
d’angélique à découper.
Laissez macérer dans 10 litres 
d’eau entre 7 et 10 jours.
Filtrez bien avant usage.
Pulvérisez les pieds des ronces 
avec la préparation, idéalement 
au printemps.
Une fois sèches, les ronces se 
retireront facilement.

Le bicarbonate de soude
Le bicarbonate de soude se 
montre efficace face aux plantes 
fruitières. Il peut être déposé 
directement sur les pieds des 
ronces. Si vous voulez l›utiliser 
pour vos haies ou massifs, mieux 
vaut le mélanger à du vinaigre 
blanc et à de l›eau, comme suit : 
1 kg de bicarbonate de soude, 200 
ml de vinaigre blanc et 5 litres 
d›eau. Le tout va faner, sécher et 
sera facile à arracher
Pourquoi conserver les ronces 

dans son jardin ?

Envahissantes, piquantes et 
gênantes, les ronces sont aussi 
des plantes fruitières qui donnent 
naissance à de délicieuses baies 
sauvages, les mûres. Lors des 
promenades en forêt, il n’est pas 
rare de faire une pause pour y 
goûter,
Au-delà, les ronces servent de 
nid à de nombreux animaux 
cherchant un abri comme les 
papillons ou les coccinelles 
qui sont par ailleurs de bons 
prédateurs face aux araignées 
rouges et aux pucerons, parasites 
courants dans nos jardins,
Plante mellifère, elle attire les 
bourdons et abeilles durant le 
printemps,
Barrière naturelle, la ronce crée 
une clôture aussi efficace que 
les barbelés sinon plus dans les 
champs,
Enfin, grâce aux ronces, nous 
cuisinons tartes et confitures à 
base de mûres à déguster entre 
gourmands.

             L’eau de Javel, fausse bonne 
idée

Fongicide redoutable, l›eau de 
Javel peut causer de nombreux 
dégâts. Et pour cause, hautement 
corrosive, elle est susceptible de 
détruire des organismes vivants 
lors de son passage. S›infiltrant 
en profondeur dans les sols, elle 
peut aussi attaquer vos autres 
plantations. User de l›eau de 
Javel est donc risqué et doit être 
fait dans des endroits isolés tels 
que les terrasses et allées.

Les petits vers dans les cerises 
sont pondus par la mouche de la 
cerise, rhagoletis cerasi. Contre 
cet indésirable du jardin, un 
traitement préventif tout au long 
de l’année est conseillé. Voici 
comment faire pour des cerises 
saines et délicieuses.
Votre récolte de cerises est gâchée 
par les vers ? Vous pouvez blâmer 
le rhagoletis cerasi. La ponte de 
cette mouche du cerisier a lieu 
au moment même où les fruits 
se colorent. Les vers sont blancs 
et mesurent environ 5 mm. On 
les retrouve principalement 
près du noyau du fruit. Seul un 
petit trou est apparent sur la 
cerise qui finit cependant par 
pourrir précocement. Les œufs 
sont pondus entre mai et juillet. 
Des traitements préventifs 
existent ainsi que des pièges 
à phéromones. Les dégâts 
apparaissant à la maturation du 
fruit, les traitements chimiques, 
bien souvent peu efficaces, sont 
déconseillés.
Comment prévenir les vers dans 

les cerises avec un entretien 
tout au long de l’année dès la 
plantation ?
En février, pulvérisez un produit 
de traitement de fin d’hiver pour 
éliminer les œufs de pucerons, 
d’araignées rouges et de teignes 
des cerisiers, dont la chenille 
ronge les fleurs.
En mars et en avril, traitez avec 
un produit total au moment où 
les bourgeons commencent à 
gonfler ou quand les pétales 
commencent à tomber. Un 
mois plus tard, renouvelez le 
traitement, lors de la formation 
des fruits pour lutter contre la 
mouche des cerises. C’est un 
insecte qui mesure jusqu’à 5 mm 
avec des ailes translucides rayées 
de bandes noires. Les femelles ne 
pondent qu’un seul œuf par fruit, 
les larves se dévorant entre elles. 
Deux semaines plus tard, traitez à 
nouveau contre cette mouche des 
cerises avec un insecticide.
Au printemps, faites un apport 
d’engrais azoté nitrique avant la 
floraison puis un apport d’engrais 

pour arbres fruitiers avant la 
formation des fruits.
En juillet, après la cueillette, 
traitez avec un produit total contre 
le corynéum et les araignées 
rouges.
Quelle est la méthode la plus 
écologique pour se débarrasser 
des mouches et des vers ?
Vous pouvez installer des 
panneaux jaunes couverts de 
glue. La mouche est attirée par 
cette couleur et s’y colle. Plus 
pratique et plus sûrs, les pièges 
à phéromones capturent les 
insectes qui pondent dans les 
fruits ou les empêchent de se 
reproduire. Ils se présentent sous 
la forme de bandes engluées ou 
de petites cabanes contenant 
une capsule de produit qui se 
diffuse dans l’air. Ces pièges 
sont très efficaces et respectueux 
de l’environnement. Ils existent 
pour les pommiers, les pêchers, 
les cerisiers, les oliviers... et on 
les trouve dans toutes les bonnes 
jardineries. Pour un gros cerisier, 
comptez de 3 à 4 pièges.

Si votre cerisier se porte bien 
hormis les vers, ces petits pièges 
peuvent suffire. De plus, veillez 
à bien ramasser les fruits véreux 
tombés au sol car l’asticot qui se 
développe dans le fruit continue 
sa croissance dans le sol une fois 
celui-ci tombé. Les fruits sont à 
jeter à la poubelle et non dans le 
compost.
Une fois toutes ces précautions 
prises, il n›y a plus qu›à déguster 
des fruits succulents. Cueillez-les 
avec les pédoncules lorsqu›ils 

sont bien colorés. Un arbre adulte 
peut produire de 50 à 200 kg de 
fruits chaque année.
Quels sont les prédateurs de la 

mouche du cerisier ?
La mouche du cerisier a 
malheureusement peu de 
prédateurs. La plupart des 
oiseaux préfèrent se nourrir 
principalement des larves 
tombées au sol. L’hirondelle sera 
quant à elle un prédateur car elle 
attrape les mouches au vol.

Comment se débarrasser des ronces définitivement
 et naturellement ? 7 solutions efficaces

Comment éviter les vers dans les cerises ?
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Des humoristes algériens et 
étrangers de renom, issus d’une 
dizaine de pays, animeront 
la 5ème édition du Festival 
international du rire «Algé’Rire», 
prévu du 12 au 15 juillet prochain 
au Palais de la culture Moufdi-
Zakaria à Alger, ont indiqué 
lundi à Alger les organisateurs.
Placé sous le signe «L’Algérie 
aux cœurs», le festival prévoit 
des spectacles animés par une 
trentaine de comédiens algériens 
comme Abdelkader Secteur, 
Amina Dahmnane et Krimo 
Derradji aux cotés d’humoristes 
étrangers issus de plusieurs 
pays notamment de Tunisie, du 
Sénégal, de Côte d’Ivoire, de 
Turquie, de France, des Etats-
Unis ou encore de Canada.
Le spectacle d’ouverture sera 

assuré par plusieurs humoristes 
comme Foudil Kaibou, Sofia 
Belabbes, Ilyes Mela, Ayoub 
Marceau, Kader Bueno, John 
Sulo, Farid Chamekh, Redouane 
BH et Umut Koker.
A l’affiche également de cet 
évènement, le célèbre humoriste 
algérien Abdelkader Secteur, qui 
donnera deux one-man-show, 
alors que Zora Hamiti, plus 
connue sous le nom d’artiste 
«Houria les yeux verts», 
présentera son nouveau spectacle 
intitulé «Enfin moi».
Au menu également de cette 
édition, de célèbres noms de la 
scène internationale à l’image 
de l’humoriste britannique 
Ollie Horn, l’Ivoirien Sacko 
Camara ou encore le Québécois 
d’origine congolaise, Dolino, 

très populaire au Canada.
Parallèlement aux spectacles de 
one-man-show et les sketchs, 
les organisateurs ont programmé 
également un atelier de formation 
animé par des professionnels, qui 
auront à encadrer et accompagner 
des humoristes de la nouvelle 
scène.
En hommage aux comédiens 
algériens qui ont marqué la 
scène depuis les années 1960, un 
documentaire mettant en lumière 
des figures de la comédie 
algérienne sera présenté.
Pour les enfants et les plus petits, 
les organisateurs proposent un 
espace dédié «Kids Corner» 
(Coin des enfants) avec des 
animations et ateliers ludiques et 
récréatifs en plus des spectacles 
de marionnettes et de clowns.

Soumis à une billetterie, les 
spectacles de cette 5è édition 
seront payants, ont souligné les 
organisateurs qui ont fixé les prix 
du billet entre «2500» et «3500» 
DA par personne.
Organisé depuis 2013 par 

la société privée «Broshing 

Events», le Festival international 

du rire «Algé’Rire» réunit 

chaque année quelque 

25.000 spectateurs, selon les 

organisateurs.

La 12ème édition du festival 
culturel national des Aïssaoua 
s’est ouverte mardi soir à la 
maison de la culture M’barek El 
Mili de Mila avec la participation 
de 13 troupes venues de plusieurs 
wilayas.
Dans son allocution d’ouverture, 
le commissaire du festival 
Boukhemisse Boubliâ a indiqué 
que cette édition placé sous le 
thème «El Aïssaoua, dimension 
spirituelle et résistance d’une 

nation» affirme l’importance 
de ce patrimoine dont celui de 
la confrérie «Aïssaoua» dont 
les cheikhs ont contribué à la 
préservation de l’histoire de la 
nation.
Il a également relevé que cette 
édition verra la distinction de 
moudjahidine en reconnaissance 
au rôle de leur génération dans la 
libération du pays.
Le représentant de la ministre 
de la Culture et des Arts, 

Othmane Beredjdel, a affirmé 
que cet évènement annuel reflète 
l’intérêt porté par la ministre du 
secteur pour la mise en valeur 
de l’identité culturelle et sa 
protection en tant que pan de la 
mémoire nationale.
Il a estimé en outre que cette 
manifestation reflète la spécificité 
culturelle algérienne et assure 
la promotion de ce patrimoine 
authentique.
Le concert d’ouverture du festival 

a été animé par la troupe de 
l’association  «Ennour» de Mila 
et la troupe de l’artiste Zineddine 
Bouchaala de Constantine qui 
ont exécuté des chants de Madih 
louant l’amour pour le prophète 
de l’islam.
Des troupes des Aissaoua de 
Bechar, Souk Ahras, Annaba, 
Mostaganem, Guelma, Médéa, 
Constantine et de Mila participent 
à l’animation de ce festival, à la 
maison de la culture M’barek El 

Mili, à l’instar des communes 

de Ferdjioua, Teleghma et de 

Chelghoum Laïd qui abriteront 

également d’autres soirées dans 

le cadre de cette manifestation 

culturelle.

La 12ème édition du festival 

culturel national des «Aissaoua» 

devant durer quatre jours verra 

également la tenue de conférences 

sur ce patrimoine ancestral.

«Aya», une épopée 
théâtrale, 
rassemblant 

tous les arts de la scène 
sous le slogan, «Fidélité et 
Reconnaissance» pour relater la 
glorieuse histoire de l’Algérie en 
guerre pour son indépendance, a 
été présentée, mardi soir à Alger, 
en clôture du Soixantenaire et la 
célébration du 61e anniversaire 
de l’Indépendance.
Accueilli à l’Opéra d’Alger 
Boualem-Bessaih, le spectacle 
s’est déroulé en présence des 
ministres, des Moudjahidine et 
Ayants droit, Laid Rebiga, de 
la Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji, de membres du 
gouvernement, du Conseiller 
auprès du président de la 
République chargé du Cinéma 
et de l’Audiovisuel, Ahmed 
Rachedi, d’une délégation 
des Amis de la Révolution 
algérienne, dont des membres 
de la famille de feu le grand 

industriel et homme politique 
italien, Enrico Matteï, et 
de plusieurs représentants 
de différentes missions 
diplomatiques accréditées à 
Alger, ainsi que de responsables 
d’organisations officielles.
Dans une allocution prononcée 
peu avant le début de la 
représentation, M. Rebiga a 
rappelé que la Révolution du 
1er novembre a «permis au 
peuple algérien d’arracher son 
indépendance et recouvrer sa 
souveraineté, devenant ainsi un 
modèle à suivre pour tous les 
peuples opprimés de la terre».
Evoquant la contribution et 
le soutien de tous les amis 
de la révolution algérienne la 
cause algérienne à l’échelle 
internationale, le ministre a 
exprimé la «reconnaissance et 
le respect de l’Algérie à leur 
égard».
Mise en scène par Ahmed 
Rezzak sur un texte de Lamri 

Kaouane, l’épopée «Aya» 
produite par le ministère des 
Moudjahidine et Ayants droit, 
restitue en 75 mn réparties en 
une douzaine de tableaux, la 
genèse de la glorieuse histoire 
de la Révolution algérienne, 
mettant à contribution dans une 
synergie hautement esthétique, 
plusieurs disciplines des Arts de 
la scène.
Œuvrant à mettre en exergue la 
grandeur du peuple algérien et 
la bravoure de ses combattants, 
Ahmed Rezzak a utilisé les 
ellipses narratives pour ramasser 
les différentes époques de lutte, 
tout en soulignant les faits 
d’armes et les événements les 
plus marquants de ces différentes 
stations historiques.
Les valeureux Martyrs de la 
Révolution, les «Djamilettes», 
qui ont défié les regards obliques 
des officiers de l’armée française, 
et les Amis de la Révolution 
algérienne ont été évoqués et 

projetés sur les écrans au fond de 
la scène, embellis encore par la 
diffusion d’une vidéo montrant 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune lors 
de son dernier voyage en Russie 
déclarer : «Les Algériens sont 
nés libres et ils le resteront».
Sur un espace ouvert et nu, la 
scénographie de Youcef Abdi et 
Mourad Bouchehir, faite d’un 
éclairage judicieux et de quatre 
panneau servant d’écrans sur 

lesquels des images et des vidéos 

marquant différentes époques 

défilaient, la bande son de Hassen 
Lamamra et Abdelkader Soufi, la 
chorégraphie de Riadh Berouel 

et la régie scène quasi parfaite 

de Cherif Cheikh Chioukh, ont 

contribué à la réussite de ce 

spectacle rendu par plus d’une 

centaine de comédiens de toutes 

les régions d’Algérie.

Le spectacle «Aya», une épopée théâtrale dédiée
à la glorieuse histoire de l’Algérie

Des humoristes algériens et étrangers à l’affiche du 5e festival 
du rire «Algé’Rire»l’occupation française

Festival national des Aïssaoua
13 troupes à l’ouverture de la 12ème édition
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La Suisse a restitué lundi 
à l’Egypte un fragment 
d’une statue du pharaon 

Ramsès II vieille de plus de 3 
400 ans, qui avait été volé il y 
a plusieurs décennies dans un 
temple à Abydos.
C’est la directrice de l’Office 
fédéral de la culture (OFC), 
Carine Bachmann, qui a remis 
lundi à Berne cet «important bien 

archéologique» à l’ambassade 
d’Egypte en Suisse.
La sculpture en pierre du pharaon 
Ramsès II à laquelle appartient le 
fragment restitué fait partie d’une 
statue de groupe où le roi est assis 
aux côtés de différentes divinités 
égyptiennes, selon l’OFC.
Monté sur le trône à 25 ans, en 
succédant à son père Séthi Ier, 
Ramsès II a dirigé l’Egypte 

pendant environ 66 ans, soit le 
règne le plus long de l’histoire 
égyptienne. Une exposition lui 
est consacré en ce moment à Paris 
jusqu’au 6 septembre.
Le fragment restitué lundi avait 
été volé entre la fin des années 
1980 et le début des années 1990 
dans le temple de Ramsès II à 
Abydos en Egypte, précise-t-il 
dans un communiqué.

Il avait transité par différents pays 
avant d’arriver en Suisse, où il 
avait finalement été confisqué par 
les autorités du canton de Genève 
au terme d’une procédure pénale.
«Cette restitution souligne 
l’engagement commun de la 
Suisse et de l’Egypte pour lutter 
contre le commerce illicite de 
biens culturels, renforcé en 
2011 par l’entrée en vigueur 

d’un accord bilatéral concernant 
l’importation et le retour de biens 
culturels», a indiqué l’Office 
fédéral de la culture.
Tant la Suisse que l’Egypte 
sont parties à la Convention de 
l’Unesco de 1970 pour interdire 
et empêcher l’importation, 
l’exportation et le transfert de 
propriété illicites des biens 
culturels.

Autrice et musicienne, la Franco-
Sénégalaise sort un premier 
roman, « Djinns », et fait le choix 
de la complexité par rapport aux 
prises de position identitaires.
Djinns, le titre du premier roman 
de Seynabou Sonko, peut se 
traduire de l’arabe par « esprit ». 
Et de l’esprit, il y en a à revendre 
dans le livre de l’autrice née en 
1993. Le vrai sens du mot se 
trouve dans un extrait : « Selon la 
sourate 51 du Coran, les djinns, 
tout comme les hommes, ont été 
créés par Dieu afin qu’ils l’adorent 
[…]. Bons ou mauvais, ils peuvent 
prendre la forme de végétaux ou 
d’animaux, principalement des 
serpents, allant jusqu’à posséder 
mentalement ou spirituellement 
un être humain. »
Djinn et schizophrénie
Un djinn est l’élément 
déclencheur de l’intrigue. Celui 
de Jimmy, le voisin de Penda – 
la narratrice –, interné dans un 
hôpital psychiatrique. Diagnostic 
médical : schizophrénie. Cela 
ne convainc pas Mami Pirate, 
Shango et tout une galerie de 
personnages hauts en couleurs 
qui vont échafauder un plan pour 
le sortir de là.
La particularité du djinn de Penda 
est qu’il est « blanc, du genre 
blanc de chez blanc ». Un choix 
que Seynabou Sonko, rencontrée à 
Tanger, au Maroc, lors du festival 
Littératures itinérantes , nous 
explique : « Dans les romans, un 
personnage est blanc par défaut. 
Une des questions que je me 
suis posée est : comment laisser 
transparaître que le personnage 
est noir sans le dire ? Est-ce que 
ça passe par utiliser des mots en 
wolof ou en bambara ? Est-ce 
qu’il faut que j’écrive une scène 
où je décris ses cheveux pour 
que l’on comprenne qu’elle a une 
coupe afro ? Puis j’ai décidé qu’il 
serait plus simple d’affirmer que 
l’autre était blanc. »
Ce djinn est un marqueur de 
couleur, mais pas seulement : « 
C’est symbolique, je m’en sers 
pour parler du racisme en France. 
Ce sont des intuitions. Dans la 

vie de tous les jours, je ne les 
rationalise pas, ou on ne m’écoute 
pas, parce que cela part d’un 
ressenti. J’ai voulu le transformer 
en quelque chose d’indiscutable, 
de telle façon qu’on ne puisse 
pas renvoyer l’expérience à de la 
paranoïa. »
Dans une comparaison avec 
la boxe, Seynabou Sonko, qui 
pratique elle-même le noble 
art, écrit qu’oublier qu’on est 
une femme noire, c’est comme 
baisser sa garde : « Je devrais être 
habituée aux remarques racistes 
mais, chaque fois, je suis surprise. 
Je n’arrive pas à comprendre 
comment on peut être aussi 
stupide. Ce qui m’anime dans 
l’écriture, c’est de me mettre 
à la place de l’autre, qu’il soit 
dominant ou dominé. » Ce qui 
la conduit à un constat désabusé 
qu’elle dresse avec humour : « 
Des racistes, j’en ai tellement 
vu… J’ai de l’empathie pour 
eux. Je connais presque mieux 
qu’eux leurs mécanismes. C’est 
nous, les spécialistes des Blancs, 
tellement ils nous violentent. On 
sait comment ils pensent. »
Médicaments ou racine d’iboga ?
Pour guérir Jimmy, deux 
méthodes s’opposent. L’une 
traditionnelle, à l’aide de la racine 
d’iboga proposée par Mami 
Pirate. L’autre, la psychiatrie et 
ses médicaments chimiques : « 
J’avais envie de montrer que les 
deux ne sont pas à égalité. La psy 
regarde Mami Pirate de haut. » Au-
delà de la pratique médicale, ce 
clivage illustre l’entre-deux dans 
lequel navigue Penda, à l’origine 
d’un sentiment d’étrangeté qui 
la poursuit en France mais aussi 
dans son pays d’origine, qu’elle 
visite à l’âge de 12 ans : « C’est 
simple, quand t’es Sénégalaise, si 
t’es pas coiffée, pas mariée, t’es 
soit droguée, soit artiste. Aucune 
Sénégalaise digne de ce nom ne 
se rase les cheveux. »
Ce voyage a une portée initiatique 
pour le personnage : « Cette fois 
j’avais compris, rien n’était plus 
fatigant que de devoir justifier son 
existence, que ce soit d’un côté 

ou de l’autre de la Méditerranée. 
Mon ambition était ailleurs, dans 
un lieu où les choses auraient 
plus d’importance que les êtres, 
où l’invisible servirait à imaginer 
un nouveau monde, digne d’être 
rendu visible. » Des propos 
qu’appuie Seynabou Sonko : « 
L’idée, peut-être utopiste, est de 
briser les frontières. En France, 
ce qui est attendu, c’est de 
prendre position sur les questions 
identitaires, là où je fais le choix de 
la complexité, des nuances, d’une 
certaine forme de spiritualité. 
Iboga, c’est aussi une façon de se 
laver l’âme du ressentiment. »
Autobiographie ? Non merci
La question de la portée 
autobiographique du premier 
roman se pose inévitablement, 
mais Seynabou Sonko s’en défend 
: « Penda, ce n’est pas moi. Elle 
m’emprunte certains aspects 
dans sa manière de regarder les 
autres personnages, de décrire 
son entourage plutôt que de 
parler d’elle-même, d’apprendre 
à se connaître en évoquant autrui. 
Mais la fiction me permet d’avoir 
une audace que je n’aurais pas 
dans la vie, et de sortir d’un 
déterminisme social, politique. Je 
peux créer un espace de liberté. »
Le goût des mots, Seynabou 
Sonko le cultive dans Djinns, 
son premier roman, mais aussi 
à travers la musique, sous le 
nom de scène de Naboo : « J’ai 
commencé a écrire des chansons 
en même temps que je me suis 
mise à écrire, vers l’âge de 13 
ans. » Ses influences musicales 
lui viennent de ses sœurs aînées, 
qui « écoutaient du zouk, du RnB, 
du rap américain sur MTV puis 
qui regardaient, plus tard, la Star 
Academy ». En même temps, 
elle lit des romans au Centre de 
documentation et d’information 
(CDI) de son établissement 
scolaire, où elle découvre la 
trilogie Twilight, de Stephenie 
Meyer. Et elle suit des chemins 
de traverse grâce à une rencontre 
: « Un surveillant du collège a 
commencé à me prêter des livres 
pour adultes, comme Le Postier, de 

Charles Bukowski, Septentrion, 
de Louis Calaferte, King Kong 
Théorie, de Virginie Despentes. 
Plein de livres sulfureux. J’avais 
l’impression que c’était interdit. 
Bukowski, c’est trash, et bien 
qu’on n’ait rien en commun, j’ai 
pris une grosse claque. »
Ce goût des lettres l’oriente dans 
le choix de ses études supérieures. 
Comme à son habitude, elle va là 
où on ne l’attend pas : « J’ai grandi 
dans le 20e arrondissement de 
Paris, j’ai suivi toute ma scolarité, 
jusqu’au lycée, dans la capitale. 
J’ai décidé d’aller à Saint-Denis, 
pour rencontrer des gens qui me 
ressemblent, alors que toutes mes 
copines voulaient étudier à La 
Sorbonne. »
Un cursus en banlieue qui 
ouvre son horizon : « J’ai alors 
découvert Aimé Césaire, Léopold 
Sédar Senghor, Sony Labou 
Tansi, Maryse Condé… Alors 
que j’avais passé la majorité 
de mon adolescence à lire des 
auteurs blancs. Je réalise qu’il 
y a des gens qui écrivent et qui 
me ressemblent. » Et pourtant, 
elle se retrouve à contre-courant 
au moment de passer en master 
: « Mes amies banlieusardes 
n’avaient qu’un but en tête, 

poursuivre leurs études à Paris. 
Elles sont parties, principalement 
à la Sorbonne Nouvelle. »
Entre rap et littérature
Aujourd’hui, Seynabou Sonko 
se projette à la fois dans son 
deuxième roman et dans une 
production musicale. Ses 
influences, on les décèle dans son 
opus, qui s’ouvre sur des paroles 
de PNL, et emprunte à Kekra le 
titre du chapitre « Vréel ». Elle 
aime « leur manière d’utiliser la 
langue avec une grande liberté 
». Les rappeurs l’inspirent, car 
écouter du rap lui permet de « 
travailler sa technique ». Elle 
précise aussitôt : « Mais je ne 
rappe pas du tout, j’ai de la voix, 
cette capacité à aller dans les 
graves et les aigus. En ce moment, 
je compose avec un beatmaker et 
j’ai trouvé la manière de faire de 
la musique qui me correspond le 
mieux. Ça ressemble à du RnB 
futuriste. » Elle conclut sur une 
phrase qu’aurait pu prononcer 
Penda pour décrire son rapport 
au monde : « Musicalement, j’ai 
l’impression d’être double. » Et 
c’est tant mieux, car le plaisir de 
lire et d’écouter cette autrice de 
grand talent est ainsi décuplé...
selon jeuneafrique.

La Suisse restitue à l’Egypte un bout de statue de Ramsès II

Seynabou Sonko
 « C’est nous, les spécialistes des Blancs ! »
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La créatrice saoudienne 
Khlood Arab présente les 
créations de sa marque, 

Luda Jewelry, à Paris du 3 au 5 
juillet dans le cadre d’une expo-
sition organisée par la Commis-
sion saoudienne de la mode.
Cette exposition a lieu au siège de 
la maison de vente aux enchères 
parisienne Artcurial, un hôtel 
particulier historique au cœur 
du «Triangle d’or» de la capitale 
française. Le salon d’exposition 
dispose d’espaces consacrés aux 
marques de couture, de bijoux et 
de parfumerie, tout en proposant 
aux clients des salons privés et 
des cabines d’essayage.
Khlood Arab, qui travaille égale-
ment dans l’esthétique dentaire à 
l’Hôpital et centre de recherche 
spécialisé du roi Faisal, confie 
à Arab News qu’elle est «très 
fière d’être une ambassadrice 

des femmes saoudiennes et de 
montrer au monde ce que nous 
savons faire. En tant que dentiste 
esthétique et créatrice de bijoux, 
je veux montrer aux artistes 
saoudiens en devenir que tout est 
possible».
Pour Khlood Arab, Paris n’est 

pas seulement une ville, mais la 
capitale de la mode.
«Paris est une ville de rêves et 
de romance, et Luda Jewelry 
est une marque sensuelle et flo-
rale, pleine de rêves. Les créa-
tions représentent les paysages 
naturels de l’Arabie saoudite, les 

nouveaux départs, la chaleur et 
l’hospitalité du peuple saoudien 
et, bien sûr, le faste. Je mêle le 
patrimoine naturel, riche et pro-
fondément enraciné, de l’Arabie 
saoudite à l’univers moderne et 
contemporain pour créer des bi-
joux raffinés et sensuels.»
«J’estime que le design est une 
forme d’expression. Il reflète vos 
expériences, votre vision et vos 
rêves – Luda est le monde vu à 
travers mes yeux.»
La créatrice de bijoux, qui utilise 
pour sa marque de l’or 18 carats 
ainsi que des pierres précieuses et 
semi-précieuses, estime que les 
créateurs saoudiens commencent 
à se faire connaître dans la région 
et même au niveau international. 
«Avec le soutien de la Commis-
sion saoudienne de la mode, la 
mode “Made in Saudi” évolue de 
façon remarquable. Elle a pour 

objectif d’être mondialement 
connue», indique-t-elle.
Bien que la création de bijoux 
ait commencé pour Khlood Arab 
de façon fortuite, c’est rapide-
ment devenu une passion. La 
jeune femme a élargi son champ 
d’action en suivant des cours au 
Gemological Institute of Ameri-
ca (GIA) ainsi qu’en participant 
à des programmes de conception 
de bijoux dans plusieurs villes du 
monde.
«À mes yeux, le design est une 
forme d›expression qui reflète 
votre parcours, votre personnali-
té et la manière dont vous voyez 
le monde», affirme-t-elle. «Les 
créations de Luda Jewelry sont 
inspirées de notre patrimoine 
saoudien. Ces bijoux sensuels 
et raffinés font se rencontrer 
l’Orient et l’Occident.»

Devant le Panthéon, au cœur de 
Rome, plus d’une centaine de 
touristes patientent pour prendre 
leur billet car, à partir de ce lun-
di, l’entrée du site le plus visité 
d’Italie est devenue payante.
Chaque touriste devra désormais 
s’acquitter de cinq euros pour 
visiter ce temple religieux, sym-
bole de la Rome antique.
Échappent à la règle les mineurs, 
les accompagnateurs de groupes 
scolaires et les habitants de la 
Ville éternelle pour qui la gra-
tuité est maintenue.
Une réduction est également pré-
vue pour les Européens de moins 
de 25 ans.
Sur le parvis, les touristes inter-
rogés par l’AFP acceptent sans 
broncher ce nouveau tarif.
«Cinq euros, c’est très raison-
nable», estime Tim Witte, un 
ingénieur américain piétinant 
sous un soleil de plomb devant 

le monument plus de deux fois 
millénaire.
Même son de cloche, pour Drew 
Yandioo, étudiante australienne 
de 18 ans.
«On a hâte de voir cela, donc 
on va juste payer», explique la 
jeune femme tout en admettant 
qu’elle aurait visité le Panthéon 
dimanche quand il était encore 
accessible sans débourser un 
centime.
«Ça freinera pas grand monde»
Camille Piallat, un ingénieur 
français de 30 ans, dit s’être aussi 
résigné : «Nous, on était déjà au 
courant parce que quand on a pris 
nos billets c’était encore gratuit 
et on a reçu un mail nous annon-
çant qu’à partir du trois [juillet], 
ça allait être payant».
«Ça ne freinera pas grand monde 
de venir le visiter, et puis ça fait 
des rentrées d’argent», relève-t-
il.

Le produit des entrées au monu-
ment sera partagé entre le minis-
tère de la Culture (70%) et le 
diocèse de Rome (30%). Les 
recettes seront essentiellement 
consacrées à l’entretien et à la 
restauration du bâtiment.
Jusqu’à présent, l’entrée de la 
quasi-totalité des églises à Rome 
était gratuite, y compris pour la 
basilique Saint-Pierre, située 

dans l’enceinte du Vatican.
Mais le ministre de la Culture du 
gouvernement ultra-conservateur 
arrivé au pouvoir fin 2022 défend 
la fin de la gratuité des musées ou 
sites historiques italiens pour les 
touristes, en particulier étrangers.
«Pour une famille américaine qui 
dépense 10-20.000 euros pour 
venir en Italie, payer 20 euros 
pour un billet de musée est à sa 

portée», a argumenté Gennaro 
Sangiuliano quand le musée des 
Offices de Florence avait annon-
cé au début de l’année relever ses 
tarifs afin d’amortir le renchéris-
sement de ses factures de chauf-
fage et d’électricité.
Le Panthéon, érigé au Ier siècle 
avant J.-C., fut endommagé par 
plusieurs incendies et entière-
ment reconstruit sous Hadrien au 
début du IIème siècle.
Coiffé par la plus grande coupole 
de l’Antiquité (43 mètres de dia-
mètre), il fut converti en église 
au VIIème siècle par le pape Bo-
niface IV. Il abrite les dépouilles 
de plusieurs rois d’Italie et du 
peintre Raphaël (1483-1520).
Le panthéon est le monument le 
plus fréquenté d’Italie avec neuf 
millions de visiteurs par an, selon 
le ministère de la Culture, devant 
le Colisée et les Offices.

Si Barbie est en vadrouille pen-
dant que Ken met en location 
sa maison de Malibu, le film, 
lui, ne franchira pas la frontière 
du Vietnam. Les autorités viet-
namiennes ont en effet interdit 
les projections commerciales du 
long-métrage de Greta Gerwig.
La cause ? Une scène dans la-
quelle apparaît une carte mon-
trant la « Ligne en neuf traits ». 
Cette délimitation en pointillé 
représente les revendications 
territoriales de la Chine dans la 
mer de Chine méridionale. Une 
frontière considérée par le Viet-
nam comme une violation de sa 
souveraineté.
Pas content
Vi Kien Thanh, directeur géné-
ral du département du cinéma 

vietnamien du ministère de la 
Culture, des sports et du tou-
risme, a déclaré lundi que l’inter-
diction avait été décidée par le 
Conseil national d’évaluation des 
films. « Nous n’accordons pas de 
licence au film américain Barbie 
pour sa sortie au Vietnam car il 
contient l’image offensante de la 
Ligne en neuf traits », relaye le 
journal d’État Tuoi Tre.
En 2016, un tribunal des Nations 
unies chargé du règlement des 
différends à La Haye s’est pro-
noncé à l’unanimité contre la 
validité de la Ligne en neuf traits. 
Malgré cet arbitrage définitif, la 
Chine a déclaré qu’elle ne recon-
naissait pas la décision, en l’ab-
sence de mécanismes clairs pour 
sa mise en œuvre.

Passif cinématographique
La représentation de cette ligne 
territoriale a déjà posé problème 
aux studios hollywoodiens. Le 
film d’animation Abominable 
de DreamWorks a été interdit 
pour la même raison en 2019 
et Unchartered, de Sony, a subi 
le même sort l’année dernière. 
L’exploitant CGV a d’ailleurs 
été condamné à une amende pour 
avoir diffusé Abominable, et le 
personnel du Département du 
cinéma du Vietnam a été sanc-
tionné pour ne pas avoir immé-
diatement repéré les images 
incriminées. Le film a été retiré 
après un peu plus d’une semaine 
dans les salles de cinéma.
En 2021, Netflix a reçu l’ordre 
de retirer du marché vietnamien 

le drame d’espionnage australien 
Pine Gap pour les mêmes rai-
sons.
Barbie, avec Margot Robbie et 

Ryan Gosling, devait sortir au 
Vietnam le 21 juillet comme aux 
États-Unis. Il sortira le 19 juillet 
en France.

La créatrice saoudienne Khlood Arab présente les bijoux 
Luda Jewelry à Paris

L’entrée du Panthéon, monument le plus visité d’Italie,
 est devenue payante

Le film « Barbie » est interdit de diffusion au Vietnam 
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Google célèbre le 5 Juillet 61ème anniversaire 
de l’indépendance de l’Algérie

Le moteur de recherche 
sur Internet, Google, 
célèbre, mercredi, 

le 61e anniversaire du 
recouvrement de la 
souveraineté nationale en 
se parant d’un logo aux 
couleurs de l’emblème 
national algérien.
A l’instar des années 
précédentes, le premier 

moteur de recherche sur 
Internet a mis en exergue 
le 61e anniversaire du 
recouvrement de la 
souveraineté nationale en 
arborant le drapeau algérien 
sur sa page d’accueil 
principale.
Google a présenté, à cette 
occasion, ses meilleurs vœux, 
saluant la lutte du peuple 

algérien pour sa liberté, 
et l’Algérie toute entière 
qui célèbre aujourd’hui, 
5 juillet, l’anniversaire 
du recouvrement de sa 
souveraineté nationale.
Pour voir les nombreux 
articles sur cet anniversaire 
important dans l’histoire de 
l’Algérie, il suffit de cliquer 
sur l’emblème national.

Fête de l’indépendance et de la jeunesse:

Parade populaire dans la capitale

Les festivités célébrant 
le 61e anniversaire 
de la fête de 

l’indépendance et de la 
jeunesse (5 juillet 1962-
2023) ont débuté, mardi 
après-midi à Alger, avec 
l’organisation d’une grande 
parade populaire à travers 
les principales artères de la 
capitale.
Des cortèges de troupes 
artistiques et de Scouts 
musulmans algériens 
(SMA) se sont ainsi succédé, 
devant la tribune d’honneur 
installée au niveau de la 
rue Zighoud Youcef, où se 
trouve le siège de la wilaya 
d’Alger, pour mettre en 
avant, à travers une mosaïque 
de tableaux artistiques, la 
résistance des Algériens à 
la colonisation française et 
différents aspects culturels 
et historiques qui font la 
richesse de l’Algérie.
La parade, partie de la 
Place des Martyrs pour 
rejoindre la Grande Poste 
en longeant le Front de mer, 
s’est déroulée en présence 
de plusieurs membres du 
Gouvernement, dont le 
ministre des Moudjahidine 
et des Ayants-droit, Laïd 
Rebiga, et la ministre de la 
Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji, ainsi que de 
conseillers du président 
de la République, du wali 
d’Alger, de représentants du 
corps diplomatique accrédité 
en Algérie et de membres de 
la famille révolutionnaire.

La fanfare de la wilaya 
d’Alger a ouvert le bal par une 
démonstration brillamment 
exécutée au bonheur des 
familles présentes, suivie 
d’un tableau artistique 
intitulé «l’Epopée du prix 
de la liberté», retraçant les 
étapes phares du combat 
contre la colonisation 
française à partir de la 
résistance populaire, en 
passant par les massacres 
du 8 mai 1945, jusqu’à la 
Glorieuse Révolution du 1er 
Novembre 1954 couronnée 
par l’indépendance.
Des membres des SMA 
et des jeunes appartenant 
à des associations et des 
clubs relevant au secteur 

de la Jeunesse et des Sports 
ont également participé à la 
parade à bord de bus et de 
voitures anciennes.
Le costume traditionnel 
algérien était également 
au rendez-vous avec la 
participation de filles en 
Hayek blanc arborant 
l’emblème national, qui ont 
été saluées à leur passage 
par des applaudissements et 
des youyous.
Des tableaux de 
chorégraphies ont en outre 
montré la grande diversité 
culturelle de l’Algérie, 
y compris ses sites et 
monuments historiques et 
son patrimoine immatériel 
classé au patrimoine 

mondial de l’UNESCO, 
dont l’Ahellil du Gourara 
(genre poétique et musical 
emblématique des Zénètes 
du Gourara), la Chedda de 
Tlemcen (costume nuptial 
de la mariée), l’Imzad, Rakb 
Sidi Cheikh, Sebeïba, le Raï 
et la calligraphie.
D’autres tableaux ont illustré 
les traditions des pays arabes, 
et ce, à l’occasion de la 15e 
édition des Jeux sportifs 
arabes qu’abrite l’Algérie 
et dont le coup d’envoi sera 
donné mercredi, avec la 
participation d’athlètes de 
la Direction de la Jeunesse 
et des Sports d’Alger, ainsi 
que de membres du Conseil 
supérieur de la jeunesse.

Par ailleurs, le wali d’Alger, 
Abdenour Rabhi, avait 
donné le coup d’envoi 
de la «Caravane de la 
mémoire d’El-Mahroussa» 
à la citadelle d’Alger à la 
Casbah.
Composée de près de 1000 
scouts représentant tous 
les groupes des communes 
d’Alger, la caravane 
a sillonné des sites et 
monuments historiques 
(musées, cafés antiques et 
écoles à la Casbah).
M. Rabhi a précisé que «cette 
caravane vise à préserver la 
mémoire nationale et à la 
transmettre aux générations 
successives».


